
 

 

Martes 20 de Febrero 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Dan mantenimiento carretero al Ejército 

(2024-02-20, Claudia Guerrero, Antonio Baranda, Martha Martínez, Reforma, . 1,13)  

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) ha ordenado a la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) cancelar 559 proyectos de mantenimiento 
carretero, que contaban con un fondo estimado de 11 mil millones de pesos. En su lugar, se ha 
solicitado al Ejército Mexicano que se encargue del mantenimiento carretero. El presidente 
Andrés Manuel López Obrador ha agradecido al Ejército por su apoyo en obras y proyectos 
prioritarios, negando que se trate de militarización. La Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), que tiene la representación de casi 9 mil empresas, expresó su 
preocupación por la cancelación del programa. "La falta de inversión en mantenimiento y 
conservación de las carreteras ha sido una constante desde hace varios años, lo que ha traído 
consigo un deterioro significativo de la infraestructura del transporte del País, afectando la 
competitividad de México", expresó en un comunicado "No nos queda claro si los recursos se 
cancelaron definitivamente, si es una cancelación temporal o que va a pasar con la conservación 
carretera "Hay partes en el País que requieren urgentemente conservación y mantenimiento", 
dijo en entrevista Francisco Solares, presidente de CMIC. 

AM Guanajuato (sitio),  
 
Análisis Superior // No se distraigan 

(2024-02-20, David Páramo, Excélsior, . 3)  

Cada vez son más quienes se quejan de lo que, aseguran, fue una determinación del titular de la 
Secretaría de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, de cancelar el programa nacional de 
conservación de carreteras e incluso hacen advertencias en privado, que este dinero se estaría 
desviando a cuestiones políticas. Otros más, quizá sin mayores explicaciones, culpan a Jorge 
Nuño, por permitir que le sea recortado un presupuesto tan importante para la economía nacional. 
La CMIC, presidida por Francisco Javier Solares, publicó un comunicado en el que “expresa su 
profunda preocupación, toda vez que el buen mantenimiento de la red nacional de carreteras es 
base para el desarrollo del país”. Añade que “una red carretera en mal estado incrementa los 
costos de transporte, reduce la eficiencia logística, afecta la seguridad vial aumentando los 
accidentes y disminuye la atracción de inversiones, tanto nacionales como extranjeras”. También 
José Marcos Matus, presidente del CEN de la Sociedad Mexicana de Ingenieros, publicó un 
desplegado en el que puede leerse: “El sector carretero del país... enfrenta un crítico golpe 
propinado por el gobierno de México. La Secretaría de Hacienda tuvo a bien hacer las gestiones 
necesarias para cancelar el programa de mantenimiento y conservación carretera de este año. 
 
Elecciones en orden, espera aspirante a dirigir la CMIC 

(2024-02-20, Sayra Cruz Hernández, El Imparcial de Oaxaca OAX (sitio), )  

Luis Rafael Méndez Jaled, aspirante a dirigir la Cámara Nacional de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en México, espera una elección democrática, ordenada y sin polarización. 
Méndez Jaled, quien ha sido Presidente de la CMIC en Jalisco, recorre el país para visitar las 
delegaciones estatales y escuchar a los afiliados a este gremio. El 14 de marzo, la dirigencia 
nacional de la CMIC presentará las propuestas de este gremio a los candidatos presidenciales. 
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La elección se llevará a cabo el 15 de marzo de 2024, después del informe final de actividades 
del actual presidente, Francisco Solares Alemán. 
 
En entrevista, Francisco Solares Alemán, Presidente nacional de la CMIC, habló sobre la 
cancelación de las licitaciones de conservación carretera que realiza la SICT. 
(2024-02-19, Gabriela Frías, Canal 172 CNN En Español, )  

En entrevista, Francisco Solares Alemán, presidente nacional de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), habló sobre la cancelación de las licitaciones de 
conservación carretera que realiza la SICT. Solares indicó que están tratando de saber con la 
SICT la razón que a ellos les dio la Secretaría de Hacienda. Están tratando de hablar con las 
representaciones de la SICT y con el secretario de la SICT para ver qué pueden hacer. El 
mantenimiento y la conservación es importante, el mantenimiento correctivo es más caro que el 
preventivo. 

104.1 Radio Fórmula, 102.5 MVS Noticias, 90.5 Imagen,  
 
'Mantenimiento de la red carretera del país debe hacerse cada año': Francisco Javier 
Solares Alemán 

(2024-02-19, Ana Francisca Vega, Noticias MVS (Sitio), )  

Francisco Javier Solares Aleman, Presidente de la CMIC Nacional, ha expresado su 
preocupación por el deterioro de las carreteras en México debido a la falta de inversión. Señaló 
que el presupuesto destinado al mantenimiento y crecimiento de la red carretera no es suficiente. 
Solares Alemán destacó que recientemente se detuvieron las licitaciones para el mantenimiento 
de tramos carreteros en todo el país, argumentando que los recursos eran insuficientes. Esto ha 
generado incertidumbre sobre la duración de esta suspensión y sus implicaciones para la 
infraestructura vial y la logística de transporte. 

Imagen Radio CDMX (sitio),  
 
Qué dicen constructores e inmobiliarios de que el SAT use IA para vigilar sus actividades 

(2024-02-19, Redacción, Hogares Noticia (Sitio), )  

Los presidentes de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI) y de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) han expresado su apoyo a la 
incorporación de Inteligencia Artificial (IA) en los procesos de fiscalización del Sistema de 
Administración Tributaria (SAT). Ambos líderes empresariales consideran que estas medidas 
para evitar prácticas no éticas son positivas y necesarias. La IA se utilizará para analizar sectores 
clave como la construcción y los servicios inmobiliarios, entre otros. El presidente de la AMPI, 
Emilio Rojas Cobián, destacó la importancia de la transparencia en las transacciones 
inmobiliarias y aplaudió la evolución del SAT en beneficio de las familias y las operaciones del 
Estado. Por su parte, el Presidente de la CMIC, Francisco Javier Solares Alemán, consideró 
que la IA es indispensable para combatir la corrupción y enfatizó la necesidad de que todos los 
contribuyentes cumplan con sus obligaciones fiscales. 
 
Dan mantenimiento carretero al Ejército 

(2024-02-20, Claudia Salazar, Martha Martínez, Reforma.com (sitio), )  

El Ejército Mexicano se hará cargo del mantenimiento carretero en el país, según una instrucción 
del Ejecutivo Federal. Esta decisión ha generado preocupación en el sector de la construcción, 
ya que podría implicar la cancelación de contratos de conservación y mantenimiento de 
carreteras, lo que afectaría la competitividad de México. Francisco Solares, presidente de la 
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Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), expresó su preocupación por la 
falta de inversión en mantenimiento y conservación de las carreteras, que ha llevado a un 
deterioro significativo de la infraestructura de transporte del país. Actualmente, solo el 30% de 
las vías se encuentra en buenas condiciones. La cancelación de licitaciones podría deberse a 
que el Gobierno busque asignaciones directas o entregarlas al Ejército. 
 

LUIS MÉNDEZ JALED 
 
Céspedes se reúne con afiliados de la CMIC 

(2024-02-19, Redacción, El Heraldo de Puebla PUE (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Puebla (CMIC) recibió la visita del 
gobernador del estado de Puebla, Sergio Salomón Céspedes Peregrina, y de Luis Méndez 
Jaled, aspirante único a la presidencia nacional de la CMIC. Durante el encuentro, Méndez Jaled 
destacó la importancia de la capacitación y profesionalización del sector de la construcción. El 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y expresidente de CMIC Puebla, Héctor 
Alberto Sánchez Morales, elogió la colaboración entre el Gobierno del Estado y la Secretaría de 
Economía para fortalecer la infraestructura en Puebla. Al finalizar la reunión, el presidente de 
CMIC Puebla entregó al gobernador la "Estatuilla del constructor". 
 
«Hay unidad en el sector de la construcción» 

(2024-02-19, Redacción, El Quinto Medio PUE (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Puebla (CMIC) destacó la 
importancia del diálogo constante con los tres niveles de gobierno para fortalecer el sector de la 
construcción. Durante los "Diálogos para el futuro de la construcción en México", el gobernador 
de Puebla, Sergio Salomón Céspedes Peregrina, y el aspirante a la presidencia nacional de 
CMIC, Luis Méndez Jaled, enfatizaron la necesidad de trabajar en comunidad y destacar las 
ventajas y la unidad del estado de Puebla. Méndez Jaled propuso reforzar la capacitación y 
profesionalización del sector de la construcción. 
 
En Puebla el sector de la construcción trabaja en Unidad: Gustavo D. Vargas Constantini 
(2024-02-19, Redacción, Poder de la Noticia PUE (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Puebla (CMIC) celebró los 
"Diálogos para el futuro de la construcción en México", con la visita del gobernador del estado de 
Puebla, Sergio Salomón Céspedes y el aspirante único a la presidencia nacional de la CMIC, 
Luis Méndez Jaled. El Presidente de la CMIC Delegación Puebla, Gustavo David Vargas 
Constantini, destacó la unidad del sector de la construcción. El gobernador Céspedes exhortó a 
seguir trabajando en comunidad, destacando las ventajas y la unidad del estado de Puebla. 
Méndez Jaled propuso reforzar los trabajos de capacitación y profesionalización del sector de la 
construcción. El presidente del CCE, Héctor Alberto Sánchez Morales, destacó la relevante 
dinámica de trabajo para fortalecer la infraestructura en Puebla. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 
Poco probable que fallas geológicas de la CDMX provoquen megasismos 

(2024-02-20, Redacción, + Chilango, . 1,4)  

El investigador Pedro Vera Sánchez del Instituto Politécnico Nacional (IPN) señala que es poco 
probable que las fallas geológicas de la CDMX, incluyendo la recién descubierta en Plateros-
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Mixcoac, provoquen un sismo mayor a 5 grados con repercusiones graves. Las placas en fricción 
bajo la ciudad no son de gran tamaño, por lo que la energía liberada sería relativamente baja. Sin 
embargo, las personas que habitan la zona deben revisar constantemente la infraestructura de 
sus viviendas y las construcciones urbanas para garantizar su seguridad. 

JLA Noticias CDMX (Sitio),  
 
Infonavit permitiría adquirir casa con 1 año de cotización y pagando como renta 

(2024-02-19, Redacción, Cabecera (Sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, anunció una iniciativa para que el 
Infonavit, un instituto de vivienda, destine sus ahorros de 800 mil millones de pesos a la 
construcción de nuevas viviendas, especialmente para jóvenes. Según la propuesta, los 
trabajadores podrían adquirir una vivienda pagando una renta mensual del 30% del costo 
comercial, y después de 10 años tendrían la opción de compra a un precio justo. Esta iniciativa, 
que aún está en negociaciones, se espera que entre en vigor en el próximo gobierno. López 
Obrador destacó que esta medida generaría empleos en la industria de la construcción. 
 
Infonavit incrementó 4.7% monto de sus financiamientos 

(2024-02-19, Redacción, El Pulso Laboral (Sitio), )  

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) ha aumentado en 
un 4.7% el monto máximo que puede prestar a los trabajadores para la adquisición de viviendas. 
Esta medida es una respuesta al incremento en el precio de la vivienda derivado de la inflación y 
busca mantener la capacidad de compra de los trabajadores. Algunos de los nuevos montos 
máximos para los programas de crédito incluyen 2 millones 716 mil pesos para Crédito 
Tradicional Infonavit y 4 millones 889 mil pesos para el programa Unamos Créditos. El Infonavit 
está trabajando con 70 municipios para la construcción de viviendas en el marco del nearshoring. 
 
Más de 65 mil personas han sido beneficiadas por un seguro de vivienda dañadas por el 
huracán Otis: AMIS 

(2024-02-19, Erika González, Cobertura 360 (sitio), )  

La Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS) ha cubierto 18,717 viviendas 
aseguradas dañadas por el huracán Otis, beneficiando a más de 65,000 personas. Se han 
atendido alrededor de 39,000 siniestros por daños asegurados, con un valor total de más de 
37,000 millones de pesos. Además de las viviendas, el 22% de los daños asegurados 
corresponden a hoteles, el 26% a viviendas y el 52% a otros giros como supermercados, 
farmacias, restaurantes, Pymes e infraestructura asegurada. La directora general de AMIS, 
Norma Alicia Rosas, destacó que la protección económica de los bienes asegurados acelera la 
apertura de comercios y hoteles, contribuyendo a la recuperación y generación de empleos. 
 
¡Enchula tu edificio! Cómo solicitar dinero para rehabilitar tu vivienda en la CDMX 

(2024-02-19, Alejandro Granados, Publimetro (sitio), )  

El programa Bienestar en tu Unidad 2004 del Gobierno de la Ciudad de México busca promover 
la rehabilitación y revalorización de las unidades habitacionales de interés social (UHISyP). Los 
objetivos del programa incluyen realizar obras de mantenimiento y mejoramiento de áreas 
comunes, fomentar la participación de los habitantes en la toma de decisiones colectivas y en la 
administración de supervisión ciudadana, y establecer una cultura de corresponsabilidad entre 
gobierno y sociedad. El programa se divide en tres apartados: Mejorando TUnidad, Diario en 
TUnidad y Trabajo en TUnidad. Para inscribirse en el programa, el representante de la Unidad 
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Habitacional debe acudir a la Procuraduría Social (Prosoc) para registrarse. Las obras de 
mantenimiento que se pueden realizar incluyen infraestructura hidráulica y sanitaria, 
equipamiento urbano, estructuras, sistemas de seguridad, infraestructura eléctrica y de gas, y 
más. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Dan mantenimiento carretero al Ejército 

(2024-02-20, Claudia Guerrero, Antonio Baranda, Martha Martínez, Reforma, . 1,13)  

El Ejército Mexicano se encargará del mantenimiento de las carreteras del país, lo cual ha 
generado preocupación en la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción debido a 
la cancelación de un programa de conservación de carreteras que contaba con 559 licitaciones 
en curso y un fondo estimado de 11 mil millones de pesos. Se especula que el Gobierno busca 
hacer asignaciones directas o entregar los contratos al Ejército. 
 
Ardillos y Tlacos ponen a los jefes de policía, revela sacerdote 

(2024-02-20, Arturo de Dios Palma, El Universal, . 1,12)  

El sacerdote Filiberto Velázquez revela que los líderes criminales de Chilpancingo imponen a los 
jefes de policía y también intervienen en contratos de obras públicas. Además, señala que estos 
grupos tienen negocios lícitos en la ciudad, como la distribución de carne y la venta de refrescos 
y cerveza. Velázquez medió en una tregua entre los grupos criminales Tlacos y Ardillos para 
reactivar la ciudad. 
 
Doce estados lideran pelea por el Senado 

(2024-02-20, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1,4)  

El plazo para el registro de candidatos al Senado vence el jueves, y se espera que al menos 20 
de las 32 entidades federativas tengan una alta competencia. En 12 de estas entidades habrá un 
número mayor de candidatos, incluyendo familiares de políticos y miembros de clanes políticos. 
Algunos de los nombres confirmados incluyen a Dante Delgado y su hijo Alfonso Delgado, Ruth 
Miranda González Silva, esposa del gobernador de San Luis Potosí, y Luis Donaldo Colosio 
Riojas. 
 
Despierta la CNTE en Oaxaca; protestan hoy 

(2024-02-20, Patricia Briseño, Excélsior, . 20)  

La Sección 22 de la CNTE en Oaxaca ha suspendido las clases en todo el estado para 
manifestarse en apoyo a su dirigencia estatal, encabezada por Yeny Aracely Pérez Martínez, en 
su diálogo con el gobierno federal en la Ciudad de México. La movilización magisterial afectará 
a casi un millón de alumnos de educación básica, indígena, especial normal. Entre las demandas 
de la CNTE se incluye la contratación de profesores, infraestructura educativa en zonas indígenas 
y servicios médicos. Se prevé el cierre de carreteras, casetas y puentes de peaje, incluyendo la 
carretera de acceso al Aeropuerto Internacional Benito Juárez, por parte de la CNTE. 
 
Clero de Toluca: se negocia con el crimen, "unos van, otros no" 

(2024-02-20, Redacción, Milenio Diario, . 1,4,5)  

El arzobispo auxiliar de la Arquidiócesis de Toluca, Maximino Martínez, reveló que el clero ha 
tenido acercamientos con grupos criminales en busca de pacificar la zona dominada por La 
Familia Michoacana. Martínez afirmó que se les llama a todos, pero solo algunos asisten a las 
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reuniones. El objetivo es construir la paz y buscar que los criminales regresen al bien y se integren 
a la comunidad. 
 
Importará México hasta 22 millones de toneladas de maíz 

(2024-02-20, Angélica Enciso, La Jornada, . 1,10)  

México importará entre 21 y 22 millones de toneladas de maíz este año, lo que podría convertirlo 
en el mayor comprador mundial del grano, superando a China. Sin embargo, se espera que China 
deje de importar maíz debido a su aprobación de la producción con semillas mejoradas. La 
producción de maíz blanco en Sinaloa se espera que disminuya este año debido a la falta de 
agua en las presas. Además, el presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA) afirmó que 
la prohibición del glifosato no se implementará hasta que haya alternativas probadas y que la 
discusión sobre la prohibición del maíz transgénico carece de fundamento. 
 
Guerrero: el quiebre de la legalidad 

(2024-02-20, Abel Barrera Hernández, La Jornada, . 15)  

En Guerrero, México, la violencia ha aumentado en los primeros meses de 2024, con 117 
asesinatos registrados en el estado, incluyendo nueve mujeres. Las ciudades más afectadas son 
Acapulco, Iguala, Taxco y Chilpancingo. En Chilpancingo, la capital del estado, se ha producido 
un enfrentamiento entre los grupos criminales Los Tlacos y Los Ardillos, lo que ha llevado a la 
paralización de los sitios de taxis y a la renuncia de la fiscal general Sandra Luz Valdovinos y el 
secretario de Seguridad Pública, Evelio Méndez. La violencia también ha afectado a las 
comunidades rurales, donde la gente ha tenido que organizarse para defenderse de los 
delincuentes. La situación es especialmente grave en la región de la Tierra Caliente y la zona 
norte de Guerrero, donde las comunidades están bajo el control de La Familia Michoacana y Los 
Tlacos. Las autoridades han sido acusadas de inacción y de no prestar atención a las 
necesidades de las comunidades. La violencia y la inseguridad han llevado a un aumento de los 
desplazamientos forzados y a la falta de acceso a la educación y el empleo. 
 
Estiman 110 mil mdd por Nearshoring en 2024  
(2024-02-20, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México, . 1,16)  

Se estima que el nearshoring en México generará una inversión de 110 mil millones de dólares 
para 2024. El subsecretario de Comercio de la Secretaría de Economía, Alejandro Encinas 
Nájera, afirmó que el nearshoring ya es una realidad y que se espera un récord en la Inversión 
Extranjera Directa (IED) para ese año. México se ha convertido en el principal socio comercial de 
Estados Unidos, desplazando a China. 
 
Pierde el AICM 301 mil 522 pasajeros nacionales durante enero 

(2024-02-20, Aldo Munguía, El Financiero, . 1,20)  

En enero, el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) perdió 301,522 pasajeros 
nacionales, una reducción histórica del 11.4% en comparación con el mismo mes del año anterior. 
Esta disminución se atribuye a la reducción de las operaciones permitidas por hora en el 
aeropuerto, de 52 a 43 slots. Esta medida solo afectó a las aerolíneas nacionales, no a las 
internacionales. La reducción de slots ha tenido un impacto focalizado en la Terminal 1 del 
aeropuerto, donde operan Volaris y Viva Aerobus, mientras que la Terminal 2, donde opera 
Aeroméxico, ha experimentado un crecimiento en el número de pasajeros. El objetivo del 
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aeropuerto es reducir el número de pasajeros a no menos de 40 millones para el cierre de este 
año. 
 
SAT inicia 2024 con recaudación récord 

(2024-02-20, Miguel Ángel Ensástigue, El Sol de México, . 1,12)  

El SAT inicia el año 2024 con una recaudación récord de más de 475 mil millones de pesos en 
enero, gracias al compromiso de los contribuyentes. Sin embargo, esta cifra está ligeramente por 
debajo de las expectativas establecidas por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Los 
ingresos tributarios han aumentado en un 4.7% real en comparación con el año anterior. 
 
Ve IP potencial de crecer hasta 4% anual por nearshoring 

(2024-02-20, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1,4)  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) aseguró que México podría alcanzar tasas de 
crecimiento anual de hasta 4% en la década actual, impulsado por el nearshoring o relocalización 
de empresas. Se contabilizan 373 nuevos anuncios de inversión extranjera directa (IED) y 50 
proyectos de parques industriales para alojar estas operaciones. Sin embargo, es necesario 
combatir la inseguridad y el crimen, así como desarrollar infraestructura logística y energética 
sustentable para aprovechar esta oportunidad. 
 
Deuda de corto plazo eleva presión financiera sobre activos de Pemex 

(2024-02-20, Octavio Amador, El Economista, . 1,24)  

Pemex, la empresa petrolera estatal de México, está experimentando una grave crisis de 
solvencia a corto plazo, con indicadores mínimos históricos. Por cada peso de deuda financiera 
de corto plazo, la empresa solo tiene 90 centavos de activos líquidos para hacer frente a estas 
obligaciones. La situación se ha deteriorado en los últimos años, con una relación de activos 
líquidos a deuda financiera que ha disminuido de 2.9 a 1 hace una década a solo 0.9 a 1 en la 
actualidad. 
 
Olvidan red de agua directa para el AICM 

(2024-02-20, Redacción, El Sol de México, . 15)  

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) pagará hasta 72 millones de pesos 
este año para que pipas privadas suministren agua a sus terminales, debido a la falta del proyecto 
prometido hace un año para recibir agua directamente. La Secretaría de Marina, que tomó el 
control del aeropuerto hace cuatro meses, tuvo que contratar un nuevo servicio privado de pipas 
de agua potable. La licitación más reciente, ganada por Adolfo Trejo Castorena, permitirá el 
suministro de agua potable en las cisternas del AICM, con una capacidad total de 10 millones 
214 mil litros. El contrato, que inició el 24 de enero y finalizará el 31 de diciembre, tiene un costo 
máximo de 72 millones de pesos y una dotación máxima de 423 millones 529 mil litros de agua. 
Esta compra de pipas se suma a las que el AICM realiza al Sistema de Aguas de la Ciudad de 
México (Sacmex). 
 
El negocio millonario de las pipas 

(2024-02-20, Daniel Flores, Reporte Indigo Cinco Días, . 1,12,13)  

La falta de agua ha generado millonarias ganancias para empresas piperas que proveen de este 
servicio a autoridades municipales, estatales y federales. Varios gobiernos han tenido que 
contratar pipas de agua para mitigar la escasez y garantizar el suministro público. Se espera que 
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el uso de pipas se incremente en el futuro debido a la intensificación de las sequías y la falta de 
gestión adecuada del agua. 
 
Demandan atender reclamo ciudadano 

(2024-02-20, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1,4)  

Autoridades electorales y expertos celebraron la Marcha por la Democracia en México, en la que 
miles de personas exigieron respeto a las elecciones y protestaron contra las reformas del 
presidente López Obrador. Se consideró que esta movilización fue una forma legítima y 
democrática de expresión ciudadana, y se instó a los partidos y autoridades a escuchar las 
demandas de la población. Sin embargo, se reconoció que la marcha no logró convencer a otros 
sectores sociales sobre sus demandas. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Marcha por la democracia, una expresión tan grande que se escucha por todos lados: 
CCE 

(2024-02-19, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), )  

La movilización por la democracia del 18 de febrero fue una expresión tan grande que 
seguramente se escuchó, según el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), 
Francisco Cervantes. Aprovechando la relocalización de empresas, Cervantes señaló que hay 
oportunidades y desafíos que deben ser abordados. Afirmó que para tener un mejor país, todas 
las expresiones son importantes, así como los equilibrios. 
 
Coparmex lamenta fallecimiento de Carlos Urzúa; invaluable su aportación 

(2024-02-19, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) expresó sus condolencias y 
solidaridad a los familiares de Carlos Urzúa, exsecretario de Hacienda de la actual 
administración, tras su fallecimiento. La Coparmex destacó la contribución invaluable de Urzúa 
Macías al ámbito económico de México. Urzúa Macías ocupó el cargo de secretario de hacienda 
del 1 de diciembre de 2018 al 9 de julio de 2019. 
 
Los ojos del mundo están puestos en el país: SE 

(2024-02-20, Lindsay H. Esquivel, Excélsior, . 2)  

El subsecretario de Comercio de la Secretaría de Economía, Alejandro Encinas Najera, anunció 
que México ha registrado más de 110 mil millones de dólares de inversión relacionados con el 
fenómeno del nearshoring entre enero y diciembre de 2023. Esta inversión se desplegará en los 
próximos años y se espera que tenga un impacto significativo en la economía del país. Al 
inaugurar la Cumbre Nearshoring México, Encinas Najera afirmó que los inversionistas están 
volteando a ver a México debido a su paz social, democracia, gobernabilidad, buen manejo de la 
inflación y la moneda, y su ubicación geográfica favorable. Por su parte, el presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, destacó que el fenómeno del nearshoring 
representa una nueva era económica del mundo, donde las cadenas de producción más seguras, 
resilientes y competitivas son un factor clave para las empresas. 
 
Firman IMSS y Concanaco-Servytur convenio de colaboración 

(2024-02-19, Redacción, La Jornada (sitio), )  

https://www.efinf.com/clipviewer/e21bcc7c150654ffa07cc0b1ae5ac472?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4800adabae9da097ab2317e218f7c096?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4800adabae9da097ab2317e218f7c096?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e1eeb729acb5d317b79f850ba21a87a9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9d79e9bdd1ba1a1357e5fff09f095150?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2884cde49dd4406d7073f2d12dfd188d?file


 

 

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y la Confederación de Cámaras Nacionales de 
Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) han firmado un convenio para promover la 
salud en los espacios laborales. El presidente de Concanaco-Servytur, Héctor Tejada Shaar, 
destacó que el 60% del empleo formal del país y el 90% de los registros patronales están en la 
agrupación empresarial. El convenio se enfocará en la adopción de hábitos saludables, como el 
ejercicio físico y una alimentación equilibrada. El director del IMSS, Zoé Robledo, enfatizó la 
importancia de la prevención para evitar afectaciones en la salud y la productividad, 
especialmente después de la pandemia de Covid-19. 

1060 Radio Educación, Excélsior (Sitio), Vértigo Político (sitio), Noticias MVS (Sitio), Imagen Radio CDMX (sitio), El Regio NL 
(sitio), Acustik Noticias (sitio), Noreste VER (sitio), Presente Diario del Sureste TAB (sitio), La Jornada, Hoja de Ruta (Sitio),  
 
Preocupan extorsiones al sector privado 

(2024-02-20, Fernanda Antúnez, El Financiero, . 14)  

El delito de extorsión se ha convertido en una preocupación para la iniciativa privada, 
especialmente para los micro y pequeños negocios, según Jorge Peñúñuri Pantoja, presidente 
de la Comisión Nacional de Seguridad y Justicia de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex). Durante el gobierno actual, se han acumulado más de 49 mil casos de 
extorsión, con un promedio de 26.6 víctimas al día. Este delito afecta principalmente a los 
negocios más pequeños, ya que les quita sus ganancias y puede llevar al cierre de los locales. 
Además, los productores tienen que subir los precios de sus productos o servicios para cubrir los 
costos de la extorsión. Entre un 10 y 15 por ciento de los centros empresariales de la Coparmex 
están siendo afectados por este delito. Peñúñuri Pantoja señaló que las autoridades no han 
controlado eficazmente la extorsión a nivel nacional, y que la falta de denuncias es un problema 
importante, ya que los afectados no confían en las autoridades y consideran que presentar una 
denuncia es una pérdida de tiempo. 
 
Nearshoring: Empresarios aseguran que México crecería en un 4 por ciento 

(2024-02-19, Redacción, Reporte Índigo (sitio), )  

La llegada de empresas atraídas por el nearshoring podría generar tasas de crecimiento 
económico del 4% en México en las próximas décadas, según Francisco Cervantes Díaz, 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Cervantes destacó que el nearshoring 
abre un potencial para duplicar las exportaciones e inversión extranjera anuales. Además, México 
se ha convertido en el primer socio comercial mundial de Estados Unidos, con un intercambio 
comercial entre ambos países que ascendió a 798 mil millones de dólares en 2023. El nearshoring 
es una estrategia empresarial que consiste en subcontratar actividades o procesos a empresas 
ubicadas en países cercanos, como México. 
 
Nearshoring ofrece grandes ventajas: CCE 

(2024-02-20, Redacción, Contra Réplica, . 12)  

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, destacó la 
importancia de aprovechar las oportunidades y enfrentar los desafíos del proceso de nearshoring 
en México. En la inauguración de la Cumbre Nearshoring México, Cervantes subrayó la 
necesidad de abordar los retos con una perspectiva proactiva, buscando puntos de encuentro y 
consenso. Además, resaltó la importancia de las expresiones ciudadanas y de lograr equilibrios 
para impulsar el potencial de México. Cervantes también mencionó la reciente movilización 
ciudadana del 18 de febrero, destacando su resonancia en todo el país. 
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CCE PREVÉ QUE EL NEARSHORING DARÍA A MÉXICO UN CRECIMIENTO ECONÓMICO 
DE 4% 

(2024-02-20, Redacción, Pateando Ler Veracruz VER (Sitio), )  

La llegada de empresas atraídas por el nearshoring podría generar un crecimiento económico 
del 4% en México en las próximas décadas, según Francisco Cervantes Díaz, presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial. Durante la Cumbre Nearshoring México Productividad con 
Visión de Futuro de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México 
(CATEM), Díaz destacó la importancia de la colaboración entre el gobierno y los empresarios 
para aprovechar las oportunidades que ofrece el nearshoring. También mencionó la necesidad 
de impulsar la productividad y la formación de capital humano. 
 
Crece la ecónomia en el último trimestre de 2022 un 2.4%, su menor avance en los 
últimos ocho trimestres: CEESP 

(2024-02-19, Redacción, Ovaciones (sitio), )  

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) advierte que el escenario 
económico para 2024 es complejo debido a las elecciones y la falta de estímulos. La economía 
creció un 2.4% en el último trimestre de 2022, su menor avance en los últimos ocho trimestres, y 
se espera que el crecimiento económico sea más modesto en 2024 y 2025. La falta de estímulos, 
la ausencia de un estado de derecho sólido, la violencia creciente y la corrupción limitan el 
crecimiento económico. A pesar del dinamismo de la inversión, los empleos y el consumo interno, 
no se aprecia una incidencia importante en el crecimiento de la economía. El CEESP es un 
organismo dependiente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). 
 
En opinión, José Luis Medina Mora, titular de COPARMEX, manifestación en defensa de 
la democracia. 
(2024-02-19, Leonardo Curzio, 104.1 Radio Fórmula, )  

En opinión, José Luis Medina Mora, titular de COPARMEX, manifestación en defensa de la 
democracia. Calificó como algo sorpresiva la muerte de Carlos Urzúa, extitular de la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público, lamentó su fallecimiento, era un hombre destacado que contribuyó 
en la economía del país. En torno a la marcha, comentó que no es la primera vez que los 
ciudadanos salen a las calles, en noviembre del 2022 salieron en defensa del INE, en 2023 
salieron en defensa de la SJCN y ayer salieron en defenso de la democracia, salieron en más de 
120 ciudades en el país y en el extranjero, quieren defender a las instituciones. Se quería 
desaparecer al INE. Comentó que ahora AMLO quiere volver a desaparecer al INE, la autonomía 
de la SJCN, los órganos autónomos son fundamentales para la democracia. El principal reto es 
aumentar la participación de los jóvenes. 

Canal 121 Telefórmula,  
 
Setenta es el número a alcanzar 

(2024-02-20, Redacción, El Sol de Orizaba (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) ha lanzado una campaña 
llamada Participo, Voto y Exijo (PVE) para incentivar a la población a votar en las próximas 
elecciones. A pesar de que México ha tenido elecciones presidenciales desde 1994, con un 
porcentaje de participación del 75,9%, las últimas tres elecciones presidenciales han tenido un 
promedio de participación del 62,7% al 63,3%. En la última elección de 2021, 44 millones de 
ciudadanos no votaron, siendo los hombres los que menos acudieron a las urnas. Los jóvenes, 
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que constituyen el 55% del electorado, también tienen una baja participación. COPARMEX busca 
motivar a más del 70% de la ciudadanía a votar, y las empresas pueden desempeñar un papel 
importante al incentivar a sus empleados a participar en el proceso electoral. Una vez que se 
elijan los gobernantes, COPARMEX buscará exigir que se cumplan los compromisos hechos 
durante las campañas. 

El Sol de Córdoba (sitio), Diario de Xalapa VER (sitio),  
 
Piden actualizar tablas de subsidio 

(2024-02-20, Fabiola P. Canedo, El Siglo de Torreón (sitio), )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de los Estados 
Unidos Mexicanos (Concanaco Servytur) ha solicitado la revisión y actualización de las tablas de 
subsidio para el empleo, que no han sido ajustadas desde 2008. Esto ha generado una disparidad 
entre los salarios reales y las retenciones de impuestos, especialmente para los trabajadores con 
ingresos cercanos al salario mínimo. Concanaco ha instado a las autoridades fiscales a revisar y 
actualizar las tablas de subsidio para el empleo para proteger el poder adquisitivo de los 
trabajadores más vulnerables. Mariano Serna Muñoz, presidente de la Cámara Nacional de 
Comercio en Torreón, ha señalado que el aumento del salario mínimo ha llevado a los 
trabajadores a pagar más impuestos sin un mayor poder adquisitivo. 
 
Coparmex respalda a las recientes movilizaciones en defensa de la democracia 

(2024-02-20, Redacción, Luis Cárdenas CDMX (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su apoyo a las 
manifestaciones a favor de la democracia que se han llevado a cabo en más de 100 ciudades de 
México. La organización destaca la importancia de estas demandas ciudadanas para fortalecer 
las instituciones democráticas, proteger la autonomía del Poder Judicial y preservar la inclusión 
de las minorías en el Congreso. Coparmex enfatiza la necesidad de mantener un enfoque técnico 
en el Poder Judicial y advierte contra cualquier intento de socavar la democracia, como la 
eliminación del Instituto Nacional Electoral (INE) o la reducción de los espacios de representación 
proporcional. La Confederación se describe como una entidad altamente política pero 
estrictamente apartidista, y busca el bienestar común más allá de las afiliaciones políticas. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Destruir la escalera 

(2024-02-20, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, está amenazando la democracia del 
país al intentar debilitar las instituciones independientes, según Lorenzo Córdova, consejero 
presidente del Instituto Nacional Electoral (INE). Córdova afirmó que López Obrador quiere 
"destruir" la escalera que se ha construido durante más de 40 años para garantizar elecciones 
justas y libres. El presidente ha respondido a estas críticas con burlas y descalificaciones, 
negando que esté socavando la democracia y acusando a Córdova de ser un empleado del 
expresidente Enrique Peña Nieto. Córdova, por su parte, ha defendido la independencia del INE 
y ha instado a los ciudadanos a proteger la democracia. 
 
Duda Razonable // Tres intercampañas 

(2024-02-20, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  
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Faltan nueve días para que comiencen oficialmente las campañas presidenciales, pero la 
intercampaña ha sido más interesante que lo que dicta la ley electoral. En Morena, Claudia 
Sheinbaum ha tenido que responder preguntas sobre las iniciativas constitucionales propuestas 
por el presidente, lo que podría proyectar la imagen de que solo es una administradora del 
verdadero líder. Por otro lado, Xóchitl Gálvez ha logrado mayor presencia mediática y ha 
construido una imagen diferente a la del año pasado, lo que podría hacer la contienda más 
interesante. En Movimiento Ciudadano, el desastre provocado por Dante Delgado podría afectar 
al partido. 
 
Día con Día // ¿Provincianismo, propaganda o complicidad? 

(2024-02-20, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

El presidente López Obrador ha concedido su primera entrevista exclusiva a un medio 
internacional a la periodista rusa Inna Afinogenova de Canal Red, propiedad del partido político 
español Podemos. Afinogenova renunció a su trabajo en Rusia Today debido a sus convicciones 
pacifistas y fue rescatada por Podemos para trabajar como especialista en América Latina. Esta 
entrevista ha generado controversia debido a las conexiones de Afinogenova con el régimen de 
Putin y la reciente muerte del opositor ruso Aleksei Navalny. 
 
En privado // AMLO, el eje de la campaña 

(2024-02-20, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El presidente López Obrador criticó la manifestación de la oposición en el Zócalo el domingo, 
calificándola como antidemocrática y una provocación. Afirmó que su gobierno no intervendría 
en las elecciones, pero subrayó la importancia de garantizar que el pueblo elija a sus autoridades. 
López Obrador también promovió a su candidata, Claudia Sheinbaum, como la próxima 
presidenta, destacando que ella comparte sus ideales. Además, mencionó que entregaría la 
banda a la "señora justicia", quien piensa como el pueblo. El discurso de López Obrador se centró 
en su campaña electoral y su papel como candidato. 
 
Desde el Piso de Remates // CCE: optimismo acotado sobre nearshoring 

(2024-02-20, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, expresó optimismo 
sobre el crecimiento del PIB debido a las inversiones en nearshoring, siempre y cuando se 
cumplan los requisitos de seguridad, infraestructura, agua y energía. Sin embargo, estos 
requisitos están ausentes en la actual administración. Carlos Urzúa, exsecretario de Hacienda y 
crítico de la política económica actual, falleció recientemente. Por otro lado, el presidente del 
Consejo Nacional Agropecuario, Juan Cortina, presentó las propuestas del sector agroalimentario 
para los candidatos presidenciales, incluyendo el fortalecimiento de la infraestructura y la 
logística, el acceso a financiamiento y crédito, y el manejo eficiente de los recursos hídricos. 
 
Juegos de Poder // El Presidente, a la defensiva 

(2024-02-20, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)  

El Presidente López Obrador se encuentra a la defensiva debido a las acusaciones de tráfico de 
influencias y corrupción de sus hijos, así como el presunto financiamiento ilegal de campañas 
presidenciales por parte del crimen organizado. Estas acusaciones han generado el hashtag 
#narcopresidente, que se está convirtiendo en un eslogan en su contra. Además, su candidata 
presidencial, Claudia Sheinbaum, ha sido eclipsada por el presidente en funciones durante la 
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campaña electoral. López Obrador está luchando por controlar la agenda pública y revertir la 
situación adversa, lo que podría afectar el resultado final de las elecciones presidenciales. 
 
Bitácora del Director // Libertad, "hasta para insultar al Presidente" 

(2024-02-20, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha afirmado que es el presidente más 
insultado desde Francisco I. Madero. Sin embargo, los mexicanos siempre han tenido libertad 
para insultar a sus presidentes. López Obrador ha sido blanco de chistes e insultos, al igual que 
sus predecesores. Es inusual que un presidente se queje públicamente de los chascarrillos y 
ofensas de sus gobernados. Además, se ha observado que desde la tribuna presidencial se 
lanzan insultos contra grupos e individuos, algo que no se había visto antes. 
 
Activo Empresarial // Televisa coloca a Águilas en Bolsa; Azcárraga profesionaliza 
direcciones 

(2024-02-20, José Yuste, Excélsior, . 2)  

El Club América y el Estadio Azteca, antes parte de Televisa, comenzarán a cotizar de manera 
independiente en la Bolsa Mexicana de Valores bajo la nueva empresa controladora Ollamani. 
Esta estrategia busca profesionalizar las direcciones y ofrecer mayor flexibilidad a las empresas. 
Emilio Azcárraga Jean, presidente y CEO de Ollamani, dará el campanazo bursátil en la BMV. 
La incorporación de Ollamani al mercado bursátil es un hito para el negocio del fútbol en México. 
El Fideicomiso Azcárraga, con el 44.7% de las acciones Serie A, garantiza el control de Azcárraga 
Jean. 
 
Cuenta Corriente // CNA: Visión de futuro 

(2024-02-20, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El Consejo Nacional Agropecuario (CNA) de México ha presentado un documento con 155 
propuestas para fortalecer el sector agroalimentario y forestal del país. Las propuestas incluyen 
un marco claro de política pública, metas de producción sostenible, mejor infraestructura de riego, 
sanidad y logística, y programas de comercialización eficientes. El CNA ha entregado el 
documento a los candidatos presidenciales y ha destacado la importancia de la seguridad 
alimentaria en México, que produce el 90% de los alimentos no procesados del país. Sin 
embargo, el país todavía enfrenta desafíos, como la sequía y la falta de inversión en 
infraestructura hidráulica. 
 
Análisis Superior // No se distraigan 

(2024-02-20, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, ha liderado colocaciones financieras al principio de 
cada año de la administración actual, incluyendo mercados sustentables. Recientemente, Cemex 
realizó una emisión de 5 mil 500 millones de dólares en certificados bursátiles de largo plazo en 
proyectos de sostenibilidad. Sin embargo, algunos se quejan de la cancelación del programa 
nacional de conservación de carreteras, acusando a Rogelio Ramírez de la O y Jorge Nuño de 
desviar fondos a cuestiones políticas. Por otro lado, el SAT ha incrementado la recaudación en 
un 18% durante esta administración, gracias a la eficiencia recaudatoria del equipo de Antonio 
Martínez Dagnino. Además, los casos judiciales empujados por Paulo Díez en representación de 
Infraiber están cayendo, ya que se ha determinado que ha actuado con "malicia efectiva" al 
promover mentiras que buscan causar desprestigio a empresas. 
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La Quinta Transformación // Corta Birmex renovaciones automáticas  
(2024-02-20, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

La industria farmacéutica entregó información del estudio de mercado para la compra de mil 400 
claves de medicamentos a Birmex por un monto superior a los 25 mil millones de pesos. La 
renovación automática de los contratos para 2024 ya no será automática, sino que se evaluará 
la información entregada por posibles proveedores que ofrezcan precios menores. Por otro lado, 
más de 30 colaboradores de Arturo Zaldívar fueron despedidos el 15 de febrero, a pesar de su 
fidelidad al plan de transformación. Además, Ollamani, la escisión de los negocios deportivos de 
Grupo Televisa, comenzará a cotizar en la Bolsa Mexicana de Valores. Finalmente, la Secretaría 
de Trabajo y Previsión Social de Guerrero realizará actividades para acercar fuentes de trabajo 
a la población y reactivar la economía en Acapulco y Chilpancingo. 
 
Corporativo // Salchichas de chícharo 

(2024-02-20, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 17)  

Ante la necesidad de reducir la huella de carbono o bien por los nuevos hábitos alimenticios de 
la población, un mercado en crecimiento es el de carne vegetal.  Lo que se veía hace poco como 
un tema gourmet es un negocio que promete, sin olvidar la empatía que algunos tienen con los 
animales y que por años se han consumido en México cárnicos a base de soya. Una empresa 
mexicana que apuesta por el mercado de la carne vegetal es la multinacional Sigma, que lleva 
Rodrigo Fernández, que ha decidido ampliar el portafolio de su división Better Balance orientada 
a productos de proteína vegetal. La nueva apuesta es la introducción al mercado local de una 
salchicha hecha a base de chícharo. 
 
Coordenadas // Se busca la inversión china; avisar si se le encuentra 

(2024-02-20, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

A pesar de testimonios de desarrolladores de parques industriales, autoridades federales y 
estatales, y banqueros que identifican a China como una importante fuente de inversión en 
México, los datos de la Secretaría de Economía indican una salida neta de 21 millones de dólares 
de inversión china hasta el tercer trimestre de 2023. En 2022, la inversión china en México 
alcanzó cerca de 590 millones de dólares, la mayor cifra de la historia. Sin embargo, la inversión 
extranjera directa total en México solo creció un 2.2% en 2023, lo que plantea la pregunta de si 
las inversiones chinas están siendo registradas adecuadamente. 
 
Estrictamente Personal // Un 'caballo de Troya' para Claudia 

(2024-02-20, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)  

La candidata presidencial Claudia Sheinbaum está experimentando dificultades en su campaña 
debido a su subordinación a las instrucciones del presidente Andrés Manuel López Obrador. 
Aunque Sheinbaum ha expresado su apoyo a las reformas propuestas por López Obrador, no ha 
designado a nadie para dar seguimiento a estas iniciativas, lo que ha llevado a tensiones con el 
presidente. Además, Sheinbaum ha tenido que subordinarse al vocero presidencial Jesús 
Ramírez Cuevas, lo que ha llevado a una creciente delegación de responsabilidades a Ramírez 
Cuevas para ser el principal interlocutor con Sheinbaum. Estas tensiones podrían favorecer a la 
candidata opositora Xóchitl Gálvez. 
 
Ricos y Poderosos // Cancela Hacienda mantenimiento carretero 

(2024-02-20, Marco Antonio Mares, El Economista, . 27)  
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La Secretaría de Hacienda ha reservado 11 mil millones de pesos destinados a licitaciones para 
el Programa Nacional de Conservación de Carreteras 2024, lo que ha llevado a la cancelación 
de 559 procesos licitatorios en curso. Esto significa que la red de carreteras federales no recibirá 
mantenimiento en el último año del gobierno de López Obrador. Se especula que los militares 
podrían hacerse cargo del mantenimiento, pero hay incertidumbre sobre cómo se utilizarán los 
recursos reservados. La falta de inversión en el mantenimiento de carreteras afectará la 
competitividad de México. 
 
La gran depresión // Que los tentáculos no toquen al Banxico 

(2024-02-20, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 12)  

El Banco de México se enfrenta a la sospecha de que la Cuarta Transformación intenta influir en 
su política monetaria, a pesar de ser una institución constitucionalmente autónoma. Aunque el 
presidente Andrés Manuel López Obrador no parece entender completamente el papel de la 
política monetaria, podría ejercer presión para influir en las tasas de interés y estimular el 
consumo en una economía desacelerada. Sin embargo, esta política podría afectar 
negativamente la paridad del peso frente al dólar y perjudicar a López Obrador políticamente. Los 
participantes del mercado sospechan que ya ha habido conversaciones entre la gobernadora del 
Banco de México y el presidente para reducir las tasas de interés. 
 

TREN MAYA 
 
Los 'pecados' del Tramo 5 sur del Tren Maya: Faltan pasos de fauna y atenta vs. la 
reforestación 

(2024-02-19, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio), )  

El Tramo 5 del Tren Maya, un megaproyecto de infraestructura en México, ha sido objeto de 
auditorías que revelan deficiencias en el manejo de flora y fauna, la conservación de suelos y la 
reforestación. El proyecto ha incumplido con los planes de mitigación ambiental y no ha 
construido los pasos de fauna necesarios. Las obras en el tramo han sido suspendidas desde 
enero de 2024 debido a la falta de estudios geológicos y geofísicos requeridos por una orden 
judicial. El Fonatur, encargado de la construcción del Tren Maya, no ha implementado acciones 
para corregir las deficiencias ambientales y no ha generado un plan para hacerlo. Además, el 
Comité de Vigilancia Ambiental del Tren Maya, encargado de supervisar las acciones de 
mitigación, no ha operado. 
 
Las auditorías muestran incumplimientos en tramo 5 Sur del Tren Maya 

(2024-02-20, Aldo Munguía, El Financiero, . 18)  

El tramo 5 Sur del Tren Maya ha incumplido con los planes de mitigación ambiental, según 
auditorías del Órgano Interno de Control del Fondo Nacional de Fomento al Turismo. Se han 
encontrado deficiencias en el manejo de flora y fauna, la conservación de suelos y la 
reforestación, así como la falta de construcción de pasos de fauna. Las obras en este tramo 
fueron suspendidas desde el 22 de enero de 2024 debido a la falta de estudios geológicos, 
geofísicos y geohidrológicos. Además, el gobierno ha violado suspensiones definitivas previas en 
otros tramos del proyecto. El Comité de Vigilancia Ambiental no ha operado, y no se han 
presentado informes sobre el cumplimiento de las medidas de mitigación ambiental. Greenpeace 
ha alertado sobre estas deficiencias desde 2022. 
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Transporte eléctrico para enlazar AIC y Tren Maya, con 97% de avance 

(2024-02-20, Jesús Vázquez, El Economista, . 42)  

El sistema de transporte eléctrico que conectará el Aeropuerto Internacional de Cancún (AIC) con 
la estación del Tren Maya, en Quintana Roo, tiene un avance del 97%, según el último informe 
de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). Este sistema de 
minibuses eléctricos, que tiene una capacidad para 47 personas, recorrerá un circuito de 15.5 
kilómetros. La obra, que comenzó en julio de 2023, ha requerido una inversión de 170 millones 
de pesos. Aunque se anunció que se necesitaría una Manifestación de Impacto Ambiental para 
esta obra, hasta el momento no se ha presentado la solicitud ante la Secretaría de Medio 
Ambiente y Recursos Naturales. 
 
Las 36 mil observaciones al Tren Maya 

(2024-02-20, Mauricio Flores, La Razón On line (Sitio), )  

El Tren Maya, uno de los proyectos estrella del presidente Andrés Manuel López Obrador, ha 
sido objeto de más de 36,000 observaciones de ingeniería, calidad de construcción y terminación, 
según un informe de la Secretaría de la Defensa Nacional. Estas observaciones surgieron 
durante el proceso de entrega-recepción de los tramos 1, 2, 3 y 4 del tren a la Secretaría de la 
Defensa Nacional, y deben ser subsanadas para que el tren alcance velocidades de hasta 140 
kilómetros por hora y pueda transportar carga para 2025. Las empresas privadas responsables 
de la construcción de estos tramos buscan que se les adjudique el contrato de conservación-
mantenimiento para subsanar las observaciones. Además, la crisis hídrica en el Valle de México 
ha llevado al crimen organizado a tomar el control de pozos de agua en Iztapalapa, Tlalpan y 
Tláhuac, vendiéndola a ciudadanos desesperados. 
 
AMLO elogia labor de las Fuerzas Armadas 

(2024-02-19, Arturo Rojas, El Economista (sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, agradeció a las Fuerzas Armadas por 
su apoyo en proyectos y obras, como el Tren Maya, los aeropuertos Felipe Ángeles y Felipe 
Carrillo Puerto, la construcción de hospitales y carreteras, y el manejo de aduanas. Durante la 
conmemoración del 111 aniversario del Ejército mexicano, López Obrador destacó que las 
Fuerzas Armadas son trabajadores, leales y patriotas. El presidente afirmó que, en lugar de 
militarizar al país, las Fuerzas Armadas han sido un pilar en el progreso de México. Además, 
López Obrador resaltó que las fuerzas castrenses cuentan con un 85% de aprobación de la 
ciudadanía. 

La Razón On line (Sitio), La Jornada (sitio), El Universal (sitio), López Dóriga (Sitio), Excélsior (Sitio), Publimetro (sitio), Sin 
Embargo (sitio), Ana Paula Ordorica (Sitio), Noticias ZMG (Sitio), El Heraldo de México,  
 
Ignoran suspensión de PJ contra Tren Maya 

(2024-02-20, Gilberto García, Uno más Uno, . 1,6)  

Las obras del Tren Maya continúan a pesar de la suspensión definitiva concedida por el Poder 
Judicial (PJ) contra el tramo 5 sur, que va de Playa del Carmen a Tulum. El amparo se promovió 
inicialmente contra la presunta remoción de selva, pero fue desechado después de que el 
gobierno federal presentara las autorizaciones de impacto ambiental. Sin embargo, los quejosos 
ampliaron la demanda alegando que dichas autorizaciones eludieron el incumplimiento de los 
estudios geológicos, geohidrológicos y geofísicos relacionados con el paisaje kárstico de la zona. 
El tribunal concedió la suspensión definitiva hasta que se acredite la realización de estos estudios. 
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La inauguración del tramo 5 del Tren Maya, programada para el 29 de febrero, podría verse 
afectada por la suspensión. 
 

AIFA 
 
Prevén capacidad aérea limitada 

(2024-02-20, Miriam Paredes, Excélsior, . 1,3)  

La demanda de pasajeros en el Valle de México se estima entre 85 y 100 millones de personas 
al año para 2030, lo que supera la capacidad de los aeropuertos existentes, incluyendo el 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), el Aeropuerto Internacional Felipe 
Angeles (AIFA) y Toluca. Juan Carlos Machorro, socio experto en derecho aeronáutico y 
aeroportuario de la firma legal Santamarina y Steta, afirma que estas tres opciones solo podrían 
atender entre 65 y 70 millones de pasajeros. Según una proyección de la Agencia Federal de 
Aviación Civil (AFAC), el tráfico aéreo en México crecerá un 20% en los próximos seis años, 
pasando de 118 millones de pasajeros en 2023 a 142 millones. Machorro sugiere que el gobierno 
debería considerar la construcción de un solo aeropuerto con mayor capacidad para reemplazar 
completamente la operación del AICM. 

Excélsior (Sitio),  
 
El Ejército sopla 111 velas; Presidente reconoce labor 

(2024-02-20, Isabel González, Excélsior, . 15)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador elogió la labor del Ejército en la ceremonia por su 
111 aniversario, destacando su papel en la construcción del Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) y otros proyectos de infraestructura. Afirmó que el Ejército no busca militarizar al 
país, sino que sus soldados son "pueblo uniformado" y trabajadores leales y patriotas. Además, 
inauguró las instalaciones del complejo industrial militar en Oriental, Puebla, donde se desarrollan 
proyectos como un avión multipropósito y un sistema de radar de vigilancia aérea. El complejo 
implicó una inversión de más de 10 mil millones de pesos y contribuirá a satisfacer las 
necesidades de las Fuerzas Armadas. 
 
Mexicana no logra aterrizar su plan de vuelo 

(2024-02-20, Miriam Paredes, Excélsior, . 3)  

Mexicana de Aviación, la aerolínea estatal mexicana, ha implementado una estrategia comercial 
poco rentable, según el especialista en el sector aéreo Carlos Torres. A pesar de tener una gran 
cantidad de destinos, la flota de la aerolínea no está adecuada para ofrecer un servicio regular, 
con algunas rutas que no justifican la operación debido a la falta de pasajeros. Mexicana inició 
operaciones en diciembre de 2022 con dos aviones arrendados a TAR Airlines, pero enfrenta 
dificultades para arrendar más equipos o comprar nuevos. Mexicana arrancó operaciones en 
diciembre con servicio a 14 destinos entre los que están Campeche, Chetumal, Mérida, 
Monterrey, Mazatlán, Puerto Vallarta Tijuana, Tulum, Acapulco, Ciudad Victoria. Guadalajara, 
Palenque, Villahermosa y Zihuatanejo, a los que durante inicios de este mes se sumaron 
Uruapan, Ciudad Ixtepec y Nuevo Laredo, todos con salida desde el AIFA. La compañía estatal 
inició operaciones con dos aviones que le arrendó a TAR Airlines, sin embargo, el presidente 
López Obrador reconoció que hay dificultad tanto para arrendar más equipos como para comprar 
nuevos pues en el caso de estos últimos, el fabricante de aviones entregaría hasta 2028. 
 
Confianza entre socios 
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(2024-02-20, Federico Rubli Kaiser, El Economista (sitio), )  

El Departamento de Transporte de Estados Unidos (DOT) ha amenazado con cancelar la alianza 
entre Aeroméxico y Delta Airlines, debido a decisiones unilaterales del gobierno mexicano. Estas 
decisiones incluyen la reducción de slots en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 
(AICM) y el establecimiento del decreto que manda los vuelos de carga al Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA). El DOT considera que estas decisiones representan un 
bloqueo artificial de acceso al mercado, rompiendo las cláusulas bilaterales. Si se cancela la 
alianza, se afectaría el crecimiento de la aviación mexicana, la generación de empleos y los 
consumidores pagarían mayores tarifas con una menor oferta de conectividad hacia Estados 
Unidos. El presidente del Colegio de Pilotos Aviadores de México sugiere que ambos países 
invoquen un panel de solución de controversias para evitar la cancelación de la alianza. 

El Economista,  
 
Xóchitl Gálvez pierde a su principal asesor en economía, Carlos Urzúa, quien preparaba 
la delación de las corruptelas del gobierno 

(2024-02-20, Redacción, Teléfono Rojo (Sitio), )  

Ha muerto Carlos Urzúa. Es la única información -dijo ayer después de la comida un colaborador 
cercano a Xóchitl Gálvez. -Qué bueno que me avisas. Yo voy a quitar las escaleras de mi casa -
ironizó otro ex secretario de Hacienda. Suena a humor, pero el impacto fue brutal. Apenas están 
en formación los equipos sectoriales en la alianza Fuerza y Corazón por México y lo económico 
es importante no nada más porque se trata de ingresos y egresos, sino de muchos efectos 
colaterales. El esquema de trabajo tiene varias vértebras. La primera es dar solidez al recurso 
público sin desviarlo hacia caprichos presidenciales -Tren Maya, AIFA, Refinería de Dos Bocas- 
y sí un plan amplio consensuado con la población. 

Teléfono Rojo (Sitio),  
 
CONAGUA trabaja en la perforación de tres pozos en Zumpango, Edomex. cerca de los 
terrenos del AIFA que producirán 150 litros de agua por segundo. 
(2024-02-19, Manuel López San Martín, Canal 40 Adn, )  

CONAGUA trabaja en la perforación de tres pozos en Zumpango, Edomex. cerca de los terrenos 
del AIFA que producirán 150 litros de agua por segundo en apoyo a Tultitlán, Tlalnepantla, 
Atizapán y Naucalpan en Edomex. Así como en alcaldías Azcapotzalco y Gustavo A Madero en 
CDMX. 

98.5 El Heraldo Radio,  

 
REFINERÍA DOS BOCAS 

 
Mario Maldonado comentó que en medio de la Refinería de Dos Bocas y que Rocío Nahle 
no puede posicionarse, buscan cerrar la refinería de Cadereyta con una consulta a mano 
alzada 

(2024-02-20, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio, )  

Mario Maldonado comentó que en medio de la Refinería de Dos Bocas y que Rocío Nahle no 
puede posicionarse, buscan cerrar la refinería de Cadereyta con una consulta a mano alzada 
como las que hace el presidente. Luego del incendio que ocurrió en la refinería, Pemex Refinación 
dio cuenta de las 6 refinerías con las que cuenta y en Nuevo León se enlista la de Cadereyta por 
los constantes aportes a la mala calidad del aire y aunque anteriormente Rocío Nahle había 
asegurado que Dos Bocas ya estaba operando, Pemex no la cuenta en su red. 
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"El desdén presidencial hacia el agua": el último artículo de Carlos Urzúa para EL 
UNIVERSAL 

(2024-02-19, Redacción, El Universal (sitio), )  

Carlos Manuel Urzúa Macías, exsecretario de Hacienda del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, fue encontrado sin vida en su casa el 19 de febrero. Urzúa, de 68 años, fue un crítico 
de la administración de López Obrador. En uno de sus últimos artículos, criticó la falta de inversión 
del gobierno en el sistema hídrico de México, comparándolo con la inversión en la refinería de 
Dos Bocas. Urzúa también criticó al presidente por su desdén hacia el agua y su enfoque en el 
petróleo. 
 
Primero la integridad antes que la lealtad 

(2024-02-20, Leonor Flores, El Universal (sitio), )  

Carlos Urzúa Macías, exsecretario de Hacienda y Crédito Público de México, falleció a los 66 
años de edad. Urzúa fue el primer secretario de Hacienda de la administración de Andrés Manuel 
López Obrador, pero renunció en 2019. Urzúa era conocido por su desacuerdo con las políticas 
económicas del gobierno, incluyendo la construcción de la refinería de Dos Bocas. Urzúa era un 
economista con amplia experiencia académica y una trayectoria en el servicio público de más de 
30 años. Su muerte ha sido lamentada por políticos y economistas. 
 
Desbalance 

(2024-02-20, Desbalance, El Universal, . 19)  

La refinería de Dos Bocas, dirigida por Octavio Romero Oropeza, está acumulando gastos y 
retrasos, lo que refleja el deterioro de Petróleos Mexicanos (Pemex). La empresa ha gastado más 
de 8 mil millones de pesos en despachos de abogados para atender juicios. Además, la refinería 
de Dos Bocas, que se esperaba que estuviera operativa al 100% en febrero, se retrasará hasta 
marzo o abril. Por otro lado, se empiezan a mencionar posibles candidatos a la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público, como Gabriel Yorio, Gerardo Esquivel y Mario Delgado. En cuanto 
al agua, se llevará a cabo la primera sesión para el Plan Hídrico en el Estado de México, 
encabezada por Pedro Moctezuma Barragán. Moctezuma presentará su libro "El agua en 
nuestras manos" en marzo. 

El Universal (sitio),  
 
Cuestionan a López Obrador sobre la presencia de funcionarios corruptos en la 4T 

(2024-02-19, Redacción, La Crónica de Hoy (sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, fue cuestionado sobre la presunta 
corrupción en su gobierno, especialmente en relación con José Samuel Sánchez Reyes, director 
general de Normatividad en Hidrocarburos de la Secretaría de Energía (Sener). Sánchez Reyes 
ha sido investigado por nepotismo y enriquecimiento ilícito, pero aún ocupa un cargo en la 
administración actual. Se ha señalado su relación con Leonardo Cornejo Serrano, vinculado con 
proyectos como la refinería Dos Bocas y acusado de corrupción con empresas como Saipem y 
Construcciones Industriales Tapia. López Obrador afirmó que su gobierno no tolera la corrupción 
y que cualquier denuncia es investigada por la Secretaría de la Función Pública. Sin embargo, 
las críticas se centran en la aceptación y ascenso de funcionarios con antecedentes de 
corrupción, poniendo en duda la coherencia entre el discurso público y las acciones 
gubernamentales. 
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SICT 
 
Amagan con manifestarse contra Interjet 

(2024-02-20, Sara Cervantes, Reforma, . 3)  

Los trabajadores de Interjet amenazan con retomar las manifestaciones si no se realiza el pago 
correspondiente de sus liquidaciones. A pesar de las instrucciones de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) para dispersar los 800 millones de pesos 
recuperados de la venta de activos de Interjet, el síndico Alfonso Ascencio Triujeque no ha 
realizado los pagos. Los trabajadores han presentado una demanda para que se realice la 
dispersión de pagos. Si no se ve la intención de dispersión para fines de febrero, las 
manifestaciones se intensificarán. Los 800 millones de pesos se repartirían entre más de 4 mil 
empleados. 
 
Cancela 4T licitaciones de mantenimiento carretero y deja el trabajo... al Ejército  
(2024-02-20, Roberto Valadez, Milenio Diario, . 1,18)  

La Federación Mexicana de Colegios de Ingenieros Civiles (Femic) acusó que el gobierno federal 
decidió cancelar el programa de mantenimiento y conservación de carreteras federales, plan que 
contaba con un presupuesto anual de 11 mil millones de pesos; en tanto que Presidencia otorgó 
esta labor a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). Vía carta, Sedena informó a la 
Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) que, por orden del presidente 
Andrés Manuel López Obrador, harán esas funciones, por lo que solicitó información de los 
proyectos carreteros. Ayer la Femic informó vía comunicado que la decisión de retirar los fondos 
para la reparación y mantenimiento de carreteras la tomó la Secretaría de Hacienda; Crédito 
Público (SHCP). 

Milenio (sitio),  
 
Ingenieros civiles piden que la SICT retome las licitaciones de carreteras canceladas 

(2024-02-19, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), )  

La Federación Mexicana de Colegios de Ingenieros Civiles ha instado a las autoridades federales 
a retomar los procesos de licitaciones y contratos para garantizar el mantenimiento de la 
infraestructura carretera. La cancelación de más de 500 licitaciones por parte de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha generado preocupación, ya que las 
carreteras federales están expuestas al desgaste sin las oportunas acciones de mantenimiento y 
conservación. La federación solicita que se reinicien los procesos de licitación y se ejerza el 
presupuesto aprobado para el presente año. La cancelación de las licitaciones amenaza el 
adecuado funcionamiento de la infraestructura carretera y pone en riesgo miles de empleos. 
 
SICT debe retomar obras carreteras: ingenieros civiles 

(2024-02-20, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 28)  

La Federación Mexicana de Colegios de Ingenieros Civiles (FEMCIC) ha expresado su 
preocupación por la cancelación de más de 500 licitaciones por parte de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) del programa de reconstrucción y 
conservación de carreteras. La FEMCIC ha instado a las autoridades a reiniciar los procesos de 
licitación y contratos para garantizar el mantenimiento de la infraestructura carretera, la seguridad 
vial y la conectividad. La cancelación de las licitaciones también pone en riesgo miles de empleos 
de empresas constructoras y consultoras. La SICT ha reservado los 11,000 millones de pesos 
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destinados para la conservación de carreteras, lo que disminuirá gradualmente la operatividad 
de las mismas. 
 
En entrevista, Rafael Ortiz, presidente de la Alianza Mexicana de Organizaciones de 
Transportistas, habló sobre los acuerdos con la SEGOB y qué pasará ahora. 
(2024-02-19, Sergio Sarmiento, Guadalupe Juárez, 98.5 El Heraldo Radio, )  

En entrevista, Rafael Ortiz, presidente de la Alianza Mexicana de Organizaciones de 
Transportistas, habló sobre los acuerdos con la SEGOB y qué pasará ahora. Señaló que se 
otorgará mayor seguridad en las carreteras, se incorporarán mil 500 de elementos se seguridad 
especializada en seguridad en carreteras. Comentó que se giraron instrucciones para que la SICT 
cumpla con la norma de pesos y medidas de los camiones de doble remolque y añadió que la 
Guardia Nacional no hace ni lo mínimo para pararlos cuando van a alta velocidad, o que 
representa un gran peligro en carreteras. Informó que si lo pactado no se cumple se irán a paro 
otra vez. 

Monitoreo Especial Radio 5,  
 
Quitan a SICT tareas de mantenimiento de carreteras, ahora lo harán los militares 

(2024-02-20, Redacción, Transporte GTO (Sitio), )  

El gobierno de México ha decidido que la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y 
Transportes (SICT) ya no realice las acciones de mantenimiento y reparación de carreteras. En 
su lugar, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) será responsable de estos trabajos. La 
Sedena ha solicitado a la SICT que le informe sobre los proyectos carreteros y ha pedido que el 
periodo de ejecución se lleve a cabo durante la presente administración. Esta decisión ha llevado 
a la cancelación de un programa de mantenimiento y conservación de carreteras federales, para 
el cual se había asignado un presupuesto de 11 mil millones de pesos. La Federación Mexicana 
de Colegios de Ingenieros Civiles (Femic) ha expresado su preocupación por las consecuencias 
de no realizar obras de mantenimiento, ya que las carreteras estarán expuestas a un mayor 
desgaste. La Femic ha solicitado a las autoridades competentes reiniciar los procesos de 
licitación y contratos para realizar las obras necesarias. 

Canal 120 Milenio, Canal 120 Milenio, 102.5 MVS Noticias, Canal 120 Milenio,  

 
TREN TRANSÍSTMICO 

 
En Oaxaca, habitantes de la colonia Benito Juárez fueron golpeados por elementos de 
SEMAR y policiacos durante un bloqueo 

(2024-02-19, Héctor Zamarrón, Cecilia Salamanca, Canal 120 Milenio, )  

Siguiendo con temas de falta de agua, vamos ahora a Oaxaca, donde habitantes de la colonia 
Benito Juárez fueron golpeados por marinos y elementos de la Policía Municipal del Puerto de 
Salina Cruz, tras exigir la reconexión de la línea para el suministro de agua potable. De acuerdo 
con vecinos, el servicio les fue suspendido por la construcción de un puente con el compromiso 
que les sería reconectado al término de la obra. Sin embargo, los días han pasado y ellos 
continúan sin agua potable. El año pasado, al menos 50 colonias se quedaron sin el servicio 
debido a que una de las líneas principales pasaba bajo las vías del Tren Transístmico y tuvo que 
ser modificada. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
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Gasto en SNR, igual al apoyo fiscal a Pemex 

(2024-02-20, Héctor Usla, El Financiero, . 9)  

El Presupuesto de Egresos de la Federación para 2024 estima una inversión de 19,477 millones 
de pesos para el mantenimiento de la infraestructura del Sistema Nacional de Refinación (SNR), 
lo que representa una disminución del 17% con respecto a 2023. Esta inversión incluye 2,238 
millones de pesos para la refinería de Minatitlán, Veracruz, y 2,156 millones de pesos para la 
refinería de Salamanca, Guanajuato. Durante la administración actual, las seis refinerías del SNR 
han enfrentado problemas como incendios, paros técnicos y promesas de clausura debido a la 
contaminación. Isabel Studer, embajadora del Tratado de No Proliferación de Combustibles 
Fósiles, sugiere un plan de transición energética para evaluar la vida de las refinerías ineficientes 
y considerar la producción de vehículos cero emisiones en 2035. Además, Pemex ha invertido 
más de 91,677 millones de pesos en programas de mantenimiento de infraestructura del SNR, 
una cantidad similar a la condonación del pago del Derecho de Utilidad Compartida (DUC) en 
2023 y 2024. 
 
Aprueba INE entrevistas videograbadas con preguntas de la ciudadanía para el Segundo 
Debate Presidencial 
(2024-02-20, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó el Formato "B" del Segundo 
Debate Presidencial del Proceso Electoral Federal (PEF) 2023-2024, que incluirá entrevistas 
videograbadas para que la ciudadanía pueda preguntar directamente a las candidaturas a la 
Presidencia de la República. Las preguntas se grabarán en las 32 entidades del país y en el 
extranjero, incluyendo comunidades rurales y de alta marginación. Los temas del debate incluirán 
crecimiento económico, empleo e inflación; infraestructura y desarrollo; pobreza y desigualdad; y 
cambio climático y desarrollo sustentable. Las preguntas seleccionadas serán entregadas a las 
personas moderadoras el 24 de abril. En otro punto del orden del día, el Consejo General dio por 
recibido el informe mensual de actividades del Voto de las Mexicanas y los Mexicanos Residentes 
en el Extranjero, de los Procesos Electorales Federal y Locales Concurrentes 2023-2024, 
correspondiente al periodo del 1 al 31 de enero del año en curso. 

Central Electoral (sitio),  
 
Puente Vehicular Nichupté, contará con el programa de restauración 

(2024-02-20, Redacción, Proyección Económica 2020 (sitio), )  

El subsecretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jesús Felipe Verdugo López, 
anunció que el proyecto del Puente Vehicular Nichupté en Cancún, que se está construyendo 
con recursos del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF), contará con el programa de 
restauración ambiental más grande que ha realizado esta Secretaría. El proyecto, que tiene un 
avance físico del 38%, se espera que se complete en agosto de este año y será libre de peaje. 
Las labores de compensación y mitigación ambiental incluyen 306 hectáreas de reforestación de 
mangle, mientras que la afectación será menor a las cuatro hectáreas. El proyecto es parte de 
los Proyectos Estratégicos de Cancún, que incluyen el Distribuidor Aeropuerto Cancún, el Bulevar 
Luis Donaldo Colosio y la Avenida Chac Mool. En total, se invertirán 9 mil 106 millones de pesos 
en estos proyectos, mejorando la calidad de vida de los habitantes de la región y promoviendo el 
desarrollo turístico y la economía local. 

Hoja de Ruta (Sitio), Transporte GTO (Sitio), NotiMX (Sitio),  
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REFORMA ENERGÉTICA 
 
Preguntas a la CFE 

(2024-02-20, Leopoldo Mendivil, La Crónica de Hoy (sitio), )  

El presidente López Obrador y la doctora Claudia Sheinbaum han propuesto modificar la 
Constitución para revertir la reforma energética y regresar a la política energética de Adolfo López 
Mateos. Sin embargo, esta propuesta ha generado controversia debido a la subutilización de las 
plantas de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y su incapacidad para cumplir con los 
compromisos internacionales de energía limpia. Además, la Comisión ha experimentado 
apagones y fallos en el suministro de energía. La compra de 13 plantas generadoras de energía 
de Iberdrola por parte de la CFE ha generado preocupaciones sobre la gestión y administración 
de estas plantas, así como sobre la competencia en el mercado energético. La COFECE ha 
impuesto condiciones, incluyendo la designación de un administrador profesional independiente 
y la colegiación de las decisiones sobre la administración de las plantas. Estas condiciones 
podrían generar conflictos y obstáculos para la implementación de la propuesta. 
 
Regulación asimétrica de Pemex aún está pendiente, afecta competencia en mercado de 
combustibles: Expertos 

(2024-02-19, Redacción, Oil & gas magazine (Sitio), )  

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ordenó la reinstauración de la regulación 
asimétrica para Petróleos Mexicanos (Pemex) con el objetivo de fomentar la competencia en el 
mercado nacional de combustibles. Sin embargo, esta medida aún no se ha implementado 
adecuadamente, lo que permite a Pemex mantener su posición dominante. La regulación 
asimétrica busca equilibrar el mercado de combustibles permitiendo la entrada de nuevos 
competidores para reducir el monopolio de Pemex. A pesar de una iniciativa para remover la 
regulación, la Corte mantuvo su decisión de reinstaurarla. La falta de aplicación de la regulación 
asimétrica en aspectos como la comercialización, operación y logística continúa siendo un tema 
de preocupación entre los especialistas del sector energético. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
Ponen freno a subejercicios y malos manejos 

(2024-02-19, Redacción, Muro Político MX (sitio), )  

El gobierno de Tamaulipas, encabezado por Américo Villarreal Anaya, ha reducido los 
subejercicios en un 70% desde 2020. Sin embargo, la Contraloría de Gobierno, a cargo de Norma 
Pedraza Melo, ha tenido que devolver más de 349 millones de pesos a la Tesorería de la 
Federación debido a la falta de inversión en obras y acciones a favor de los ciudadanos. Las 
áreas de Salud, Obras Públicas, Educación, Administración y Finanzas fueron las principales 
responsables de estos subejercicios. La Contraloría ha creado la "Dirección de Investigación y 
Anticorrupción" para prevenir y combatir la corrupción. La ASF ha observado más de 17 mil 
millones de pesos en gastos sin comprobar en Tamaulipas. A pesar de los esfuerzos por reducir 
los subejercicios, la Contraloría estima que la ASF podría hacer observaciones por 140 millones 
de pesos en la Cuenta Pública 2022. 
 

PRECANDIDATOS 
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La precandidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez 
expresó su pésame por la muerte de Carlos Urzúa. 
(2024-02-20, Mario Maldonado, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

La precandidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez 
expresó su pésame por la muerte de Carlos Urzúa, quien formaba parte de su equipo de 
campaña, y destacó la trayectoria del economista en el servicio público. Quienes compartieron el 
pésame fueron los candidatos presidenciales Claudia Sheinbaum y Jorge Álvarez Máynez. Arturo 
Herrera, quien sucedió a Urzúa en la Secretaría de Hacienda, también reaccionó al suceso, Olga 
Sánchez Cordero, senadora, ministra en retiro y exsecretaria de Gobernación, también dio 
condolencias a los familiares. 
 
La precandidata de la oposición, Xóchitl Gálvez, tiene previsto registrarse como 
candidata presidencial. 
(2024-02-20, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, )  

La precandidata de la oposición, Xóchitl Gálvez, tiene previsto registrarse como candidata 
presidencial ante el INE. 
 
Xóchitl Gálvez, precandidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México, 
aseveró que la Cuarta Transformación le falló al pueblo al convertir la cultura en 
propaganda. 
(2024-02-20, Guadalupe Contreras, Canal 11 Once, )  

Xóchitl Gálvez, precandidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México, aseveró 
que la Cuarta Transformación le falló al pueblo al convertir la cultura en propaganda. En Jalisco, 
donde se realizó el diálogo “Voces de la emergencia cultural”, Gálvez Ruiz dijo que se necesita 
volver a destinar recursos para revertir el abandono a las artes, lenguaje universal que nos hace 
superarnos como personas y brillar en el mundo globalizado. 
 
Xóchitl Gálvez, precandidata de la coalición "Fuerza y Corazón por México" celebró las 
movilizaciones en defensa de la democracia. 
(2024-02-19, Sandra González, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

Xóchitl Gálvez, precandidata de la coalición "Fuerza y Corazón por México" celebró las 
movilizaciones en defensa de la democracia. 
 
La precandidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, compartió un nuevo 
episodio de su podcast Shein Boom, ahora acompañada de jóvenes simpatizantes de la 
Cuarta Trasformación. 
(2024-02-19, Juan Becerra, Canal 121 Telefórmula, )  

La precandidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, compartió un nuevo episodio de 
su podcast Shein Boom, ahora acompañada de jóvenes simpatizantes de la Cuarta 
Trasformación. 
 
Investigan a Verástegui Precandidato ultraderechista habría recibido dinero del 
extranjero para campaña: INE 

(2024-02-19, Redacción, Sin Embargo (sitio), )  

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) ha aprobado una investigación contra 
Eduardo Verástegui, ex candidato presidencial de ultraderecha, por recibir más de 6.9 millones 
de pesos desde el extranjero para su campaña presidencial fallida en 2023. Se investigará si 
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Verástegui intentó triangular la recepción del dinero para ocultar su origen extranjero. El dinero, 
que llegó desde la firma Partner 305 en Miami, fue transferido a través de la asociación 
Movimiento Político Restaurador de México, A.C. El INE también ha informado a las autoridades 
locales y a la Unidad de Inteligencia Financiera y al Servicio de Administración Tributaria sobre 
el caso. Verástegui ha argumentado que los recursos son propios, pero los recibos entregados a 
las autoridades electorales están tachados, lo que impide conocer los detalles de los 
movimientos. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Ricos y Poderosos // Cancela Hacienda mantenimiento carretero 

(2024-02-20, Marco Antonio Mares, El Economista, . 27)  

La Secretaría de Hacienda, encabezada por Rogelio Ramírez de la O, reservó 11 mil millones de 
pesos del presupuesto para las licitaciones del Programa Nacional de Conservación de 
Carreteras 2024, lo que ha llevado a la cancelación de 559 procesos licitatorios por parte de la 
Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes. La Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) ha expresado su consternación por esta cancelación, ya 
que la falta de inversión en mantenimiento y conservación de las carreteras ha generado un 
deterioro significativo de la infraestructura de transporte del país y afecta la competitividad de 
México. La CMIC señala que una red carretera en mal estado aumenta los costos de transporte, 
reduce la eficiencia logística, afecta la seguridad vial y disminuye la atracción de inversiones. Se 
desconoce el motivo de la reserva de los fondos y qué se hará con ellos. 
 
Industria de la construcción, preocupada ante indicios de cancelación de los 
mantenimientos carreteros 

(2024-02-20, Redacción, La Crónica de Hoy (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y la Federación Mexicana de 
Colegios de Ingenieros Civiles están preocupados por la posible cancelación del programa de 
conservación de las carreteras federales, propuesto por la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP). Esta decisión afectaría a 42 mil kilómetros de vías libres de peaje en todo el 
país. La CMIC, que representa a casi 9 mil empresas de la industria, advierte que una red 
carretera en mal estado aumenta los costos del transporte, reduce la eficiencia logística, afecta 
la seguridad vial y disminuye la atracción de inversiones. La falta de inversión en el mantenimiento 
de las carreteras ha sido constante en los últimos años. 
 
Américo y Eugenio mucho más que dos 

(2024-02-20, Redacción, CNT Tamaulipas TAMP(Sitio), )  

El gobernador AMERICO VILLARREAL ANAYA ha demostrado su habilidad política al postular y 
aceptar a ADRIAN OSEGUERA, MARIO LOPEZ HERNANDEZ y CARLOS ENRIQUE 
CANTUROSAS VILLARREAL como candidatos a diputados federales por el partido Verde 
Ecologista de México, en sus respectivos municipios. En un evento con funcionarios de los tres 
niveles de gobierno, expertos y especialistas, miembros de la CMIC, académicos, estudiantes y 
la sociedad en general, el gobernador destacó la importancia de la participación ciudadana en la 
toma de decisiones. 

Muro Político MX (sitio),  
 
Preocupa suspensión de mantenimiento carretero 
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(2024-02-20, Redacción, El Diario de Querétaro QRO (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha expresado su 
preocupación por la suspensión de la inversión para el mantenimiento y conservación de la red 
carretera nacional por parte del gobierno federal. La CMIC, que representa a casi nueve mil 
empresas del sector de la construcción en México, ha destacado que el buen mantenimiento de 
la red nacional de carreteras es fundamental para el desarrollo económico del país. El organismo 
ha señalado que la falta de inversión en el mantenimiento y conservación de las carreteras ha 
provocado un deterioro significativo de la infraestructura de transporte del país, lo que afecta la 
competitividad de México. La CMIC ha reiterado su compromiso de colaborar con el gobierno 
para garantizar el mantenimiento de la infraestructura nacional, la generación de empleo y el 
fortalecimiento de la economía. 
 
Infraestructura: ¿estocada final al nearshoring? 

(2024-02-20, Manuel Diaz, SDP Noticias (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción ha denunciado la cancelación de 
licitaciones para el mantenimiento carretero por parte de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transporte, lo que resultará en un mayor deterioro de la red carretera. 
Además, la inseguridad en el transporte carretero ha llevado a los transportistas a convocar un 
paro nacional para exigir seguridad. La CFE también ha cancelado subastas de generación 
eléctrica sustentable y detenido la operación de ductos de transporte de gas natural. La falta de 
infraestructura energética confiable y suficiente ha provocado apagones y variaciones de voltaje 
diarias. En cuanto a las aduanas, un fallo tecnológico reciente paralizó el comercio entre México 
y Estados Unidos. La saturación en los puertos marítimos ha obstaculizado el desarrollo de la 
industria automotriz y de motocicletas. Se requieren inversiones reales y programadas en 
infraestructura para aprovechar las oportunidades del nearshoring. 
 
Presencia 

(2024-02-20, Redacción, Notiviza Tamaulipas TAMS (sitio), )  

Erasmo González Robledo, candidato de Morena a la Presidencia Municipal de Cd. Madero, tiene 
una sólida formación en contaduría y experiencia en la administración pública, especialmente en 
el ámbito financiero. A pesar de que originalmente tenía aspiraciones legislativas, ahora se 
postula para la alcaldía de la ciudad petrolera, donde su padre también fue alcalde. González 
Robledo ha prometido abordar las necesidades de la ciudad, incluyendo la falta de servicios de 
drenaje en varias colonias, y utilizar su experiencia en la Cámara de Diputados para asegurar 
fondos para proyectos de infraestructura. En otro lugar, el alcalde de Cd. Victoria, Eduardo Gattás 
Báez, ha organizado un foro ciudadano sobre obras públicas, en el que participaron expertos, 
académicos, estudiantes y miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción. Este foro permitió a la comunidad aportar sus experiencias y puntos de vista sobre 
el plan de obras públicas para 2024. 
 
En riesgo carreteras por falta de inversión federal: CMIC 

(2024-02-20, Redacción, David Medrano, Plano Informativo SLP (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) expresó su preocupación por 
la cancelación de licitaciones del Programa Nacional de Conservación de Carreteras 2024 por 
parte de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). La CMIC, que 
representa a casi nueve mil empresas del sector de la construcción, destacó que la falta de 
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inversión en el mantenimiento y conservación de las carreteras ha llevado a un deterioro 
significativo de la infraestructura de transporte del país, afectando la competitividad de México. 
La CMIC también criticó la concentración de recursos en proyectos como el Tren Maya y el 
corredor transítsmico, en lugar de asignarlos a la conservación rutinaria de carreteras. La 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) también criticó la medida y pidió 
a la Federación que la reconsidere. 
 
Acusan falta de mantenimiento en las carreteras 

(2024-02-20, Emanuel Mendoza, 24-Horas.mx (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha expresado su 
preocupación por la cancelación de las licitaciones del Programa Nacional de Carreteras 2024. 
La CMIC, que representa a nueve mil empresas del sector, ha señalado que la falta de inversión 
en el mantenimiento y conservación de las carreteras ha llevado a un deterioro significativo de la 
infraestructura de transporte del país, lo que afecta la competitividad y la seguridad vial. La CMIC 
se ha comprometido a mantener la infraestructura del país, generando empleo y fortaleciendo la 
economía. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) retiró el 
programa para la restauración de vías terrestres de este año. 
 
Les dan baches... reparará Ejército carreteras federales 

(2024-02-20, Redacción, Tiempo La Noticia Digital CHIH (Sitio), )  

El Programa Nacional de Conservación de Carreteras 2024, con un presupuesto de 11 mil 
millones de pesos, ha cancelado 559 procesos licitatorios, lo que preocupa a la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) debido a la pérdida de empleos. El 
presidente Andrés Manuel López Obrador ha instruido al Ejército para que brinde mantenimiento 
carretero después de la finalización de las obras del Tren Maya. La Secretaría de la Defensa 
Nacional apoyará en la reparación de carreteras según una petición filtrada. El presidente 
aseguró que los ingenieros militares están ayudando con la rehabilitación y el mantenimiento de 
carreteras en el sureste. 
 
Erasmo con Madero se sacó la "rifa del tigre" 

(2024-02-20, Redacción, Noticias de Tampico TAMS (sitio), )  

Erasmo González Robledo, exdiputado federal y actual candidato de Morena a la alcaldía de Cd. 
Madero, Tamaulipas, se perfila como un buen Jefe Edilicio debido a su formación en contaduría 
y su experiencia en la Cámara de Diputados, donde presidió la Comisión de Presupuesto y 
Cuenta Pública. Además, González Robledo conoce los procesos administrativos del municipio 
y ha prometido abordar la falta de servicio de drenaje en varias colonias. Por otro lado, el alcalde 
Eduardo Gattás Báez llevó a cabo un foro ciudadano en Cd. Victoria para discutir el plan de Obra 
Pública 2024, en el que participaron expertos, académicos, estudiantes, miembros de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción y la sociedad en general. Este evento permitió a 
los ciudadanos aportar sus experiencias y puntos de vista para mejorar el plan de obras públicas. 
 
Acusan falta de mantenimiento en las carreteras 

(2024-02-20, Emmanuel Méndez, 24 Horas, . 17)  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha expresado su 
preocupación por la cancelación de licitaciones del Programa Nacional de Carreteras 2024. La 
CMIC, que representa a nueve mil empresas del sector, ha destacado la importancia del 
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mantenimiento de la Red Nacional de Carreteras para el desarrollo económico del país. La falta 
de inversión en el mantenimiento de las carreteras ha llevado a un deterioro significativo de la 
infraestructura de transporte, lo que afecta la competitividad. La CMIC ha reiterado su 
compromiso de brindar mantenimiento a la infraestructura del país, generando empleo y 
fortaleciendo la economía. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT) no ha emitido comentarios sobre el tema. 
 
Veneno Puro 

(2024-02-20, Redacción, NTR Zacatecas.com ZAC (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha criticado la cancelación de 
licitaciones del Programa Nacional de Conservación de Carreteras, advirtiendo que esto afectará 
la infraestructura y la economía. Por otro lado, el gobernador David Monreal y otros funcionarios 
han sido multados por no pagar aguinaldos a pensionados y jubilados del Issstezac. En cuanto a 
las protestas de los productores del campo, exigen apoyo para acceder a la cuota energética y 
acusan al delegado de la Sader, José Llamas, de no resolver sus problemas. En el PRI, se ha 
reunido un grupo de aspirantes a la presidencia de Guadalupe, pero se espera una encuesta 
para seleccionar al mejor perfil. Finalmente, el senador José Narro reconoce las disputas dentro 
de Morena y señala que las candidaturas de los distritos federales 1 y 2 siguen siendo anheladas 
por otras personas. 
 
SICT cancela licitaciones de mantenimiento carretero por 200 mdp 

(2024-02-20, Redacción, El Economista, . 40)  

La delegación Jalisco de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha 
advertido sobre las consecuencias de la cancelación de licitaciones de mantenimiento carretero 
por 200 millones de pesos. La cancelación de estos proyectos afectará la seguridad vial, 
aumentará los costos de transporte y reducirá la eficiencia logística, lo que a su vez disminuirá la 
atracción de inversiones. La CMIC Jalisco ha pedido al gobierno federal que no cancele las 
licitaciones y que se realicen de manera transparente y equitativa, para evitar más afectaciones 
a la industria de la construcción. 
 
Admiten amparo contra 2° piso 

(2024-02-20, Redacción, NTR Zacatecas.com ZAC (sitio), )  

El juez primero de distrito ha admitido una demanda de amparo presentada por jubilados y 
pensionados del Issstezac de Zacatecas, quienes exigen el pago de aguinaldos atrasados 
utilizando parte de los fondos destinados a la construcción del segundo piso del bulevar 
metropolitano. La audiencia constitucional se llevará a cabo del 19 al 24 de marzo para analizar 
el presupuesto asignado a la obra. El amparo se basa en el principio de vinculación del gasto 
público, argumentando que los recursos públicos deben dirigirse a necesidades básicas, como 
los pagos a jubilados y pensionados. La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) ha comenzado a dialogar con el gobierno sobre el proyecto. 
 
Teaser Panorama Informativo Toluca. 
(2024-02-19, Patricia Maldonado, EdoMex 102.9 ACIR Toluca, )  

La Cámara de la Industria de la Construcción alertó sobre deterioro de infraestructura del 
transporte en el país debido a la falta de infraestructura pública. 
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Elimina gobierno federal licitaciones para mantenimiento y conservación de carreteras 
federales 

(2024-02-19, Redacción, Por la Libre EDOMEX (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha expresado su 
preocupación por la cancelación de licitaciones para el mantenimiento y conservación de 
carreteras en México. La CMIC, que representa a casi nueve mil empresas del sector de la 
construcción, ha advertido que esta cancelación afectará el desarrollo económico del país. La 
organización ha destacado que la falta de inversión en el mantenimiento de las carreteras ha 
llevado a un deterioro significativo de la infraestructura de transporte, lo que aumenta los costos 
de transporte, reduce la eficiencia logística y afecta la seguridad vial. La CMIC ha pedido al 
gobierno federal que revierta la cancelación de las licitaciones y garantice la ejecución del Plan 
Nacional de Conservación de Carreteras 2024. 
 
Alertan de grave deterioro en carreteras por falta de inversión federal; cancelan 
licitaciones 

(2024-02-19, Agencia Reforma, AM Guanajuato (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha advertido sobre el deterioro 
de la infraestructura de transporte en México debido a la falta de inversión. La cancelación de las 
licitaciones del Programa Nacional de Conservación de Carreteras 2024 de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) podría agravar aún más la situación. La 
CMIC ha señalado que una red carretera en mal estado aumenta los costos de transporte, reduce 
la eficiencia logística, afecta la seguridad vial y disminuye la atracción de inversiones. La 
consultora Forecastim sugiere que las cancelaciones podrían ser para asignaciones directas o 
para que la Secretaría de la Defensa Nacional se encargue de las actividades, lo que reduciría la 
transparencia en el uso de los recursos. 
 
Forjan sociedad y gobierno proyecto de obra pública 2024 para Victoria 

(2024-02-19, Juan Sánchez Mendoza, Controversia SON (sitio), )  

El presidente municipal de Ciudad Victoria, Eduardo Gattás Báez, clausuró el foro ciudadano 
'Seguimos transformando Victoria', en el que se definió el plan de Obra Pública 2024 para la 
ciudad. El evento contó con la participación de funcionarios de los tres niveles de gobierno, 
expertos y especialistas, integrantes de la CMIC, académicos, estudiantes y sociedad en general. 
Gattás Báez agradeció las aportaciones técnicas y conocimientos de los participantes, 
destacando la importancia de la participación ciudadana en el desarrollo urbano, la obra pública 
y el crecimiento económico. El presidente municipal presentó los avances de obra y desarrollo 
urbano, así como los proyectos en curso, planificación futura, presupuesto asignado y selección 
de obras prioritarias para la comunidad. 

Muro Político MX (sitio),  
 
En la opinión de David Páramo, analista financiero, quién comentó que a la SICT le falta 
dinero para construcción de carreteras 

(2024-02-19, Ciro Gómez Leyva, Canal 3 Imagen, )  

En la opinión de David Páramo, analista financiero, quién comentó que a la SICT le falta dinero 
para construcción y mantenimiento de carreteras al ser incautados 11 mil millones de pesos de 
parte de la SHCP. Aclaró que el dinero estaba retenido a pesar de ser aprobado por legisladores, 
por lo que la industria de la construcción está parada y se tiene que parar las licitaciones. Aseguró 
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que se decidió ahorrarse ese dinero para que el Ejército se ponga a pavimentar las carreteras 
del país y por ello sería un error muy grave. Compartió que los de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción esperan que los reciba el titular del SICT y les diga que está 
pasando. 
 
Impulsará CCE Serie De Proyectos Para Mejorar La Movilidad De Tijuana 

(2024-02-19, Redacción, Zona MX BC (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha propuesto una serie de 
proyectos para mejorar la movilidad en Tijuana. Estos proyectos, que incluyen la redignificación 
del acceso principal a la ciudad y la creación de una ciclovía lineal, serán presentados a los 
candidatos electos para su consideración. El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Tijuana 
ha trabajado en colaboración con el Instituto Municipal de Planeación de Tijuana (Implan) y el 
Consejo de Desarrollo Económico de Tijuana (CDT) para desarrollar estos proyectos. Se espera 
que estos proyectos de infraestructura mejoren la calidad de vida de los habitantes de Tijuana y 
atraigan a más visitantes a la ciudad. 
 
Alertan deterioro en carreteras por falta de mantenimiento 

(2024-02-19, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha alertado sobre el deterioro 
de la infraestructura de transporte en México debido a la falta de inversión, lo que podría 
agravarse con la cancelación de licitaciones del Programa Nacional de Conservación de 
Carreteras 2024. La CMIC argumenta que la falta de inversión en mantenimiento y conservación 
de carreteras ha llevado a un deterioro significativo de la infraestructura de transporte, afectando 
la competitividad del país. Esto incrementa los costos de transporte, reduce la eficiencia logística, 
aumenta los accidentes y disminuye la atracción de inversiones. La CMIC sugiere que la 
Secretaría de Defensa Nacional (Sedena) podría encargarse de la conservación de carreteras, 
lo que reduciría la transparencia sobre los recursos. El mayor riesgo es que los recursos no se 
gasten y la infraestructura se siga deteriorando. 
 
SICT cancela en Jalisco 11 licitaciones de mantenimiento carretero por 200 millones de 
pesos 

(2024-02-19, Patricia Romo, El Economista (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Jalisco ha advertido que 
la reserva de 11,000 millones de pesos del presupuesto federal para la conservación de 
carreteras podría resultar en un aumento de accidentes, pérdida de competitividad y afectaciones 
económicas para el estado. Se han cancelado 11 licitaciones en Jalisco, lo que ha llevado a la 
participación de 85 empresas constructoras en proyectos por valor de más de 200 millones de 
pesos. El presidente de CMIC Jalisco, Juan Manuel Chávez, ha expresado su preocupación por 
el deterioro de la infraestructura y la seguridad de los usuarios. Además, ha cuestionado la 
asignación de recursos destinados a la conservación y mantenimiento carretero a la Secretaría 
de la Defensa Nacional (Sedena), en lugar de a la industria de la construcción. 
 
El peso cerró la sesión con pocos cambios 

(2024-02-19, Redacción, Banco Base, Investing (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) expresó preocupación por la 
cancelación de licitaciones para mantenimiento por parte de la Secretaría de Infraestructura, 
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Comunicaciones y Transportes (SICT). Esta medida puede deteriorar la infraestructura, 
afectando el transporte y el comercio de mercancías, y alejando a México de la oportunidad del 
nearshoring. La inversión extranjera directa (IED) en China cayó un 81.7% en 2023, alcanzando 
la cifra más baja desde 1993, debido a la guerra comercial con Estados Unidos. En Yemen, 
rebeldes hutíes atacaron dos barcos, uno con bandera de Belice y otro con bandera griega de 
propiedad estadounidense. En el Líbano, al menos dos ataques aéreos israelíes alcanzaron la 
ciudad de Ghaziyeh en respuesta a un avión no tripulado lanzado hacia Israel por Hezbollah. 
 
Erasmo con Madero se sacó la "rifa del tigre" 

(2024-02-19, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

Erasmo González Robledo, hijo del exalcalde de Cd. Madero, Erasmo González Martínez, ha 
sido seleccionado por Morena para buscar la alcaldía de la ciudad. González Robledo tiene una 
formación en contaduría y experiencia en la Cámara de Diputados, donde presidió la Comisión 
de Presupuesto y Cuenta Pública. Conoce los procesos administrativos del municipio y ha 
prometido trabajar para solucionar la falta de drenaje en varias colonias. En otro evento, el alcalde 
de Cd. Victoria, Eduardo Gattás Báez, convocó a un foro ciudadano para discutir el plan de Obra 
Pública 2024. El evento contó con la participación de expertos, académicos, estudiantes y 
miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. 
 
Jalisco inicia proceso para entrega de apoyos por sequía 

(2024-02-19, Patricia Romo, El Economista (sitio), )  

La Secretaría de Desarrollo Rural (Sader) de Jalisco ha comenzado a recibir solicitudes de apoyo 
del Fondo de atención a la sequía en el campo, que consta de 300 millones de pesos aportados 
por el gobierno estatal. Los agricultores y ganaderos afectados por la sequía en 2023 podrán 
solicitar un apoyo máximo de 15,000 pesos. Mientras tanto, la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) ha cancelado licitaciones de mantenimiento carretero por 
200 millones de pesos, lo que podría resultar en un aumento de accidentes, pérdida de 
competitividad y afectaciones económicas para el estado, según la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC). 
 
Preocupa a CMIC Tamaulipas, la cancelación de obras de mantenimiento y construcción 
de caminos 

(2024-02-19, Redacción, El Planeta TAMPS (Sitio), )  

La cancelación de licitaciones para la conservación de carreteras ha generado preocupación 
entre los constructores de Tamaulipas, quienes han solicitado a la federación que no descuide la 
red nacional, que requiere mantenimiento continuo. La Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) de Tamaulipas ha señalado que esta decisión desalienta la llegada de 
inversión privada y afecta la competitividad del estado, que depende en gran medida del 
transporte de carga. El Puerto de Altamira está experimentando un crecimiento acelerado, por lo 
que la falta de inversión en mantenimiento de carreteras es incoherente. Los constructores han 
solicitado recursos para nuevas carreteras y para el mantenimiento de las existentes. La CMIC 
ha advertido que una red carretera en mal estado genera un aumento en el costo de transporte, 
más accidentes y baja la eficiencia logística. La falta de inversión en carreteras hace que 
Tamaulipas sea menos competitivo. La CMIC ha solicitado que se reconsidere la cancelación de 
las licitaciones y se destinen los recursos necesarios para el mantenimiento de las carreteras. 

El Diario de Nuevo Laredo TAMPS(Sitio),  
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Constructores advierten un mayor deterioro en las carreteras federales tras la 
cancelación de licitaciones para su mantenimiento 

(2024-02-19, Latinus, Latinus (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha expresado su 
preocupación por la cancelación de licitaciones para el mantenimiento y conservación de 
carreteras por parte del gobierno federal. La CMIC, que representa a casi nueve mil empresas 
del sector de la construcción, ha criticado la cancelación de las licitaciones del Programa Nacional 
de Conservación de Carreteras 2024 por parte de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes. La CMIC señala que la falta de inversión en el mantenimiento de 
las carreteras ha llevado a un deterioro significativo de la infraestructura de transporte del país, 
lo que afecta la competitividad de México. El mal estado de las carreteras también incrementa 
los costos de transporte, reduce la eficiencia logística, disminuye las inversiones y afecta la 
seguridad vial. La CMIC se compromete a colaborar con el gobierno para garantizar el 
mantenimiento de la infraestructura nacional y el fortalecimiento de la economía. 
 
IMPULSARÁ CCE TIJUANA AGENDA DE PROYECTOS PARA MEJORAR LA MOVILIDAD 

(2024-02-19, Redacción, El Mexicano BC (sitio), )  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Tijuana, encabezado por Carlos Jaramillo Silva, 
presidente del CCE Tijuana, ha presentado una serie de proyectos de movilidad para la ciudad. 
Estos proyectos, propuestos por el Instituto Municipal de Planeación de Tijuana (Implan), el 
Consejo de Desarrollo Económico de Tijuana (CDT) y la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC), están listos para ser financiados y puestos en marcha. Entre los 
proyectos se encuentran 11 proyectos viales para mejorar la movilidad en la ciudad, así como la 
redignificación del acceso principal a la ciudad y la creación de una ciclovía lineal. Estos proyectos 
serán propuestos a los candidatos en las próximas elecciones para que los tengan en cuenta en 
sus agendas. 
 
El gremio de la construcción lamentó el fallecimiento del arquitecto Ruega Gaxiola 

(2024-02-19, Redacción, DGO El Siglo de Durango (sitio), )  

El arquitecto José Salomé Ruega Gaxiola, de 71 años, murió tras caer en una zanja de 
cimentación y una varilla se enterró cerca de su cuello. La Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC) lamentó su pérdida. 
 
CMIC propone construcción de tercer carril en Puente de Boca del Río 

(2024-02-19, Redacción, El Dictamen (sitio), )  

La Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC) propone la construcción de un tercer carril 
en el Puente de Boca del Río, en respuesta a la insuficiente inversión en infraestructura por parte 
del gobierno federal. El ingeniero Félix Grajales Montiel, directivo del Consejo Consultivo de la 
CMIC, sugiere la construcción de un tercer carril en el puente sobre el Río Jamapa de sur a norte, 
para remediar el congestionamiento en esa zona. La propuesta incluye eliminar el paso peatonal 
poco utilizado y levantar dos pilas paralelas al trazo actual, con una superficie de rodamiento de 
3 a 3.5 metros de ancho. Esta solución podría atenuar el impacto del congestionamiento, 
especialmente durante las "horas pico". La CMIC celebró la decisión de las autoridades 
municipales de cerrar el retorno controlado por semáforo a la altura de la estación de bomberos, 
lo que mejoró la circulación de vehículos. 
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CMIC nacional emite comunicado sobre falta de recursos federales a carreteras 

(2024-02-19, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha expresado su 
preocupación por la cancelación de la inversión en obras de infraestructura de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. Esta falta de inversión en el mantenimiento de 
las carreteras ha afectado la infraestructura de las vías de comunicación a nivel nacional, 
aumentando los costos de transporte, reduciendo la eficiencia logística y aumentando los 
accidentes. La CMIC insta a los gobiernos a garantizar la inversión en mantenimiento, ya que es 
fundamental para el progreso económico y social del país. 
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Ordena AMLO a Ejército mantenimiento de carreteras 

(2024-02-19, Claudia Salazar, Reforma.com (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha ordenado a la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena) que se encargue del mantenimiento de las carreteras del país. El coronel Francisco 
Javier Gutiérrez Sosa, Subdirector de la Dirección General de Ingenieros de la Sedena, ha 
enviado un oficio al Secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jorge Nuño 
Lara, solicitando información sobre los proyectos de mantenimiento carretero previstos para este 
año. La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha expresado su 
preocupación por la cancelación del Programa Nacional de Conservación de Carreteras 2024 y 
ha destacado la importancia del mantenimiento de las carreteras para el desarrollo del país. La 
CMIC ha reiterado su compromiso de seguir trabajando en el mantenimiento de las carreteras 
para fortalecer la economía y generar empleos. 
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Cancelación de licitaciones provoca mayor deterioro en carreteras federales Partners 

(2024-02-19, Redacción, Real State Market CDMX (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha criticado la cancelación de 
licitaciones por parte del gobierno federal para el mantenimiento y conservación de las carreteras 
del país. Según la CMIC, esta cancelación provoca un deterioro significativo en la infraestructura 
de transporte y aumenta los costos de transporte, reduce la eficiencia logística, disminuye las 
inversiones nacionales y extranjeras, y afecta la seguridad vial. La CMIC representa a casi 9,000 
empresas de la industria de la construcción en México y ha reiterado su compromiso de colaborar 
con el gobierno para garantizar el mantenimiento de la infraestructura nacional. Un ejemplo de 
esta cancelación es la de 11 licitaciones en Jalisco, con una inversión de al menos 200 millones 
de pesos. 
 
AMLO da nuevo regalazo a militares: mantenimiento carretero; empresarios fustigan plan 

(2024-02-19, Juan Ortiz, La Silla Rota (sitio), )  
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La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) ha sido encargada por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador de apoyar en el mantenimiento de las carreteras de México. El Coronel 
Francisco Javier Gutiérrez Sosa ha enviado un oficio al secretario de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes, Jorge Nuño Lara, para solicitar datos sobre los proyectos de 
mantenimiento carretero considerados para 2024. La Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) ha expresado su preocupación por la cancelación de las licitaciones del 
Programa Nacional de Conservación de Carreteras 2024 por parte de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). La CMIC destaca que la falta de inversión 
en mantenimiento y conservación de las carreteras ha llevado a un deterioro significativo de la 
infraestructura del transporte del país, afectando la competitividad de México. El empresario 
Carlos Slim ha expresado su preocupación por la participación de militares en la construcción de 
obras públicas y la posterior entrega del control y administración de dichas obras a la Sedena. El 
presidente López Obrador ha defendido la participación de los militares en la construcción de 
obras públicas, destacando que el Ejército tiene la misión de construir obras públicas. 
 
Elige CMIC a Fernando Suárez como su nuevo presidente 

(2024-02-19, María Luisa Aguilar, Net Noticias CHIH (sitio), )  

Fernando Suárez ha asumido la presidencia de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Ciudad Juárez, sustituyendo a Jorge Bermúdez. Suárez planea 
fortalecer la institución y participar en la agenda pública del gobierno para tomar decisiones 
estratégicas. Su objetivo es atraer más socios y ejecutar proyectos inclusivos para los afiliados. 
También tiene planes para fortalecer la capacitación de los socios, utilizando herramientas 
tecnológicas avanzadas para mejorar su competitividad e innovación. Suárez destacó que la 
industria de la construcción en Ciudad Juárez está muy activa, con inversiones en infraestructura 
en diversos sectores. Su elección se llevó a cabo mediante votación digital de los 108 afiliados. 

Net Noticias CHIH (sitio), La Opción CHIH (sitio),  
 
CIERRE DE MERCADOS. Pocos cambios económicos por cierre en EU 

(2024-02-19, Redacción, Esquina 32 BC (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha expresado su 
preocupación por la cancelación de licitaciones para mantenimiento por parte de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), ya que esto podría afectar la 
infraestructura de carreteras y el transporte y comercio de mercancías, lo que a su vez podría 
afectar la inversión extranjera directa y el nearshoring. El peso mexicano ha cerrado la sesión 
con pocos cambios, cotizando alrededor de 17.03 pesos por dólar, con una apreciación de 0.13% 
o 2.2 centavos. 
 
Erasmo con Madero se sacó la "rifa del tigre" 

(2024-02-19, Ana Luisa García, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

Erasmo González Robledo, candidato de Morena a la alcaldía de Cd. Madero, tiene una sólida 
formación en contaduría y una trayectoria política que incluye la presidencia de la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados. Conoce la problemática de la ciudad 
y ha prometido solucionar problemas como la falta de drenaje en varias colonias. Por otro lado, 
el alcalde Eduardo Gattás Báez organizó un foro ciudadano en Cd. Victoria para discutir el plan 
de Obra Pública 2024, con la participación de expertos, académicos, estudiantes y miembros de 
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la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. La participación ciudadana permitió 
definir un plan de obras más acorde a las necesidades de la comunidad. 
 
Carreteras, en el abandono 

(2024-02-20, Filiberto Vargas Rodríguez, Libertad Bajo Palabra VER (Sitio), )  

Jorge Rafael Alardín Córdova, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), delegación Veracruz-Puerto, ha advertido que la red carretera del estado 
de Veracruz está en grave riesgo debido a la cancelación de los trabajos de mantenimiento por 
instrucciones de la Secretaría de Hacienda. Alardín hizo un llamado a las autoridades para revertir 
estas cancelaciones, señalando que suspender los recursos en pleno año electoral refleja una 
falta de sensibilidad política y de compromiso institucional. La cancelación del programa de 
mantenimiento de carreteras federales para 2024 ha sido confirmada por Alardín, quien lamentó 
que las empresas constructoras ya habían invertido en presentar propuestas y ahora se les dice 
que su trabajo no vale. 
 
Cancelan licitación para mantenimiento de carreteras; SLP en peligro 

(2024-02-20, Redacción, Global Media SLP (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en San Luis 
Potosí, Juan Manuel Pérez Herrera, expresó su preocupación por la cancelación de licitaciones 
por parte del Gobierno federal para el mantenimiento y conservación de las carreteras del país. 
Pérez Herrera argumentó que el crecimiento económico de San Luis Potosí depende de la mejora 
de su conectividad. La CMIC a nivel nacional también manifestó su preocupación por la 
cancelación de estas licitaciones, argumentando que el mantenimiento de la Red Nacional de 
Carreteras es esencial para el desarrollo económico del país. Pérez Herrera criticó la falta de 
inversión en el mantenimiento de las carreteras, lo que ha llevado a un deterioro significativo de 
la infraestructura de transporte en México. Además, se opuso a la idea de que el Ejército 
mexicano se encargue del mantenimiento de la red, argumentando que esto rompe con una 
cadena productiva que funciona en todo el mundo, excepto en países socialistas. 
 
Diputadas e integrantes de la CMIC analizan Ley de Obras Públicas 

(2024-02-20, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), )  

La diputada Martha Guadalupe Martínez Ruiz, junto con la diputada Karina Margarita del Río 
Zenteno, participó en una reunión en la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) Delegación Chiapas, presidida por el Ingeniero Carlos Gutiérrez Morales. El objetivo del 
encuentro fue discutir asuntos relacionados con la construcción en Chiapas, incluyendo la Ley de 
Obras Públicas. La diputada Martínez Ruiz destacó la importancia del diálogo para encontrar 
soluciones a los desafíos de la sociedad. 
 
Malas carreteras ahuyenta inversión 

(2024-02-20, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

Eugenio Williamson Yribarren, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Monclova, ha advertido sobre las consecuencias negativas de la falta 
de rehabilitación de las carreteras en la región centro del estado de Coahuila. Según Williamson 
Yribarren, esta carencia podría obstaculizar la realización de nuevas inversiones en la zona, lo 
que a su vez podría deteriorar aún más la economía local. La infraestructura vial juega un papel 
crucial en el desarrollo económico y social de cualquier región, y la falta de mantenimiento 
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adecuado puede generar efectos adversos significativos. La advertencia de Williamson Yribarren 
resalta la importancia de abordar de manera urgente esta problemática, no solo para garantizar 
la seguridad y comodidad de los usuarios de las carreteras, sino también para preservar el 
atractivo de la región como destino de inversión. 
 
Recibe SEDIF juegos recreativos para el CAI 2 

(2024-02-20, Redacción, Vota Querétaro QRO (sitio), )  

El Patronato del Sistema Estatal, liderado por Car Herrera de Kuri, recibió un paquete de juegos 
recreativos donados por el voluntariado. Estos juegos, valorados en 426 mil 177 pesos, serán 
instalados en el Centro de Atención Infantil (CAI) 2. La presidenta del Patronato agradeció a la 
embajadora del DIF, Norma Angélica Guillén, por sumar más voluntarios para mejorar los juegos 
infantiles. El presidente del Comité Directivo de la CMIC Querétaro, Óscar Hale Palacios, estuvo 
presente durante el recorrido por el área de juegos. 
 
Ferromex pone en riesgo cinco mil empleos 

(2024-02-20, El Eventual, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

El incumplimiento de Ferromex de mantener la red ferroviaria libre para el traslado de vagones 
de ferrocarril pone en riesgo unos cinco mil empleos en las empresas Gunderson y Trinity. La 
infraestructura ferroviaria está al 90% de su capacidad, lo que impide a estas empresas mover 
sus unidades, lo que podría afectar a la plantilla laboral. La CTM de Monclova ha informado a la 
Secretaría de Trabajo y de Economía del problema y ha pedido que intervengan. Por otro lado, 
la CMIC pide que se elimine la instrucción de entregar el mantenimiento de carreteras federales 
al ejército, ya que esto impide la generación de empleo en el sector de la construcción. Eugenio 
Williamson Iribarren, Presidente de la CMIC, afirma que la función del ejército es proteger la 
patria y a los mexicanos, no realizar actividades como el mantenimiento de carreteras. En otro 
tema, se conmemoró el 18 aniversario de la explosión en la Mina Pasta de Conchos, con diversas 
opiniones y promesas de rescate de los cuerpos. 
 
RECIBE SEDIF JUEGOS RECREATIVOS PARA EL CAI 2 

(2024-02-20, Redacción, Informativo de Querétaro QRO (sitio), )  

El Voluntariado del Sistema Estatal, liderado por la presidenta del Patronato del Sistema Estatal, 
Car Herrera de Kuri, ha logrado el apoyo de empresarios para beneficiar a 174 niños y niñas en 
el Centro de Atención Infantil (CAI) 2. El Voluntariado entregó un paquete de juegos recreativos, 
que fueron instalados en el centro. El donativo de 426,177 pesos fue posible gracias a la suma 
de esfuerzos entre el Voluntariado, empresarios y la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Querétaro. Durante el evento, se agradeció la colaboración de la CMIC 
Querétaro, representada por su presidente, Óscar Hale Palacios. 
 
Alza en costos pega a utilidades de las constructoras en Querétaro 

(2024-02-20, Viviana Estrella, El Economista, . 41)  

El aumento en el precio de los materiales de construcción ha afectado las utilidades de las 
constructoras en Querétaro, según Óscar Hale Palacios, presidente estatal de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Aunque la industria experimentó un 
crecimiento del 9.5% en facturación en 2023, esto no se reflejó en los ingresos directos debido al 
encarecimiento de los insumos. Para 2024, se espera un crecimiento del 12% en facturación. Sin 
embargo, el aumento de los costos de los insumos representa un desafío para el sector, que 
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deberá trasladar estos aumentos al precio final del proyecto. Se sugiere que los contratos 
incluyan el aumento de los precios y que el cliente asuma dicho aumento. 
 
-Murió antes de fincarle otra causa a Duarte 

(2024-02-20, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )  

El director de Análisis Financiero de la Fiscalía General del Estado, Ricardo Salas Bravo, falleció 
de un infarto. Salas Bravo era responsable de los procedimientos legales contra el exgobernador 
César Duarte, y se le atribuye la gestión de una nueva imputación contra Duarte. Su muerte deja 
un vacío en la Fiscalía, y se espera que su sucesor siga su ejemplo de compromiso y legalidad. 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público canceló la partida correspondiente al mantenimiento 
y conservación de las carreteras federales, lo que ha generado reclamos en todo el país. En 
Chihuahua, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción ha denunciado la falta de 
inversión pública en este sector, lo que afecta la competitividad del estado. 
 
Rutilio Escandón supervisa obra del paso a desnivel de la Torre Chiapas y la apertura de 
vialidades alternas 

(2024-02-19, Redacción, Sin Baches (Sitio), )  

El gobernador Rutilio Escandón Cadenas supervisó la construcción del paso a desnivel vehicular 
en la Torre Chiapas, una obra que fortalecerá las actividades económicas, comerciales, 
educativas, sociales y de salud del estado. Esta infraestructura emblemática, de alto grado de 
ingeniería y arquitectura, incluye una gran innovación tecnológica y estética que mejora la imagen 
urbana y el cuidado del medio ambiente. Además, se han realizado obras inducidas de 
modernización de los drenes pluviales y sanitarios, así como del mejoramiento del sistema de 
agua potable. La presidenta de la CMIC Chiapas, Anakaren Gómez Zuart, estuvo presente en la 
supervisión. 

Noticias de Chiapas CHIS (sitio), Cintalapanecos CHIS (sitio), AZ Medios Agencia de Información CHIS (sitio),  
 
CMIC destaca la unidad del sector de la construcción en la entidad 

(2024-02-19, Alma Méndez, Diario Puntual PUE (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Puebla (CMIC) celebró los 
"Diálogos para el futuro de la construcción en México", donde su presidente, Gustavo David 
Vargas Constantini, destacó la unidad del sector de la construcción en la entidad. Vargas 
Constantini resaltó la importancia de la colaboración fructífera y el trabajo en equipo para el 
desarrollo del sector. Además, se presentó el libro "Hacia una nueva visión de la construcción en 
México", con la participación de diversos especialistas. 
 
¿Subirá el costo de los inmuebles en Veracruz este 2024? 

(2024-02-19, Redacción, Imagen de Veracruz VER (sitio), )  

El Presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción en Veracruz, Jorge 
Rafael Alardín Córdova, ha señalado que el aumento del precio del acero, causado por la guerra 
entre Rusia y Ucrania en 2022, ha comenzado a normalizarse. Aunque el precio del acero llegó 
a estar un 40% por encima de los precios actuales, se espera que los precios se regularicen en 
2024. A pesar de los desafíos, la industria de la construcción ha buscado formas de sortear la 
situación y seguir adelante. 
 
Recibe SEDIF juegos recreativos para el CAI 2. 
(2024-02-19, Redacción, Polémica Querétaro QRO (sitio), )  
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El Patronato del Sistema Estatal DIF ha recibido un paquete de juegos recreativos donados por 
Embajadoras DIF, que se instalaron en el Centro de Atención Infantil (CAI) 2 en Querétaro. Los 
juegos beneficiarán a cerca de 174 niños y niñas. La presidenta del Patronato, Car Herrera de 
Kuri, agradeció el donativo y destacó la importancia de brindar juegos infantiles modernos y 
seguros para el desarrollo de los niños. El presidente del Comité Directivo de la CMIC Querétaro, 
Óscar Hale Palacios, estuvo presente en el evento de inauguración de los juegos. 
 
Diputada Martha Guadalupe Martínez Ruíz analiza Ley de Obra Publica con CMIC 

(2024-02-19, Redacción, 3 Minutos Informa CHIS (Sitio), )  

La diputada Martha Guadalupe Martínez Ruíz, del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), 
participó en una reunión en la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
Delegación Chiapas, presidida por el Ingeniero Carlos Gutiérrez Morales. El objetivo de la reunión 
fue analizar asuntos relacionados con el sector de la construcción y la Ley de Obras Públicas. 
Martínez Ruiz destacó la importancia de trabajar de manera coordinada con las instituciones para 
el beneficio del pueblo de Chiapas. 
 
Alza en costos pega a utilidades de las constructoras en Querétaro 

(2024-02-19, Viviana Estrella, El Economista (sitio), )  

El presidente estatal de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Óscar 
Hale Palacios, informó que el aumento en el precio de los materiales de construcción ha afectado 
las utilidades de las constructoras locales en Querétaro. Aunque la industria tuvo un crecimiento 
del 9.5% en facturación en 2023, las utilidades se vieron mermadas debido al encarecimiento de 
los insumos. Hale Palacios instó al sector a considerar el alza de precios en los contratos, para 
que el cliente absorba el incremento. Además, recomendó definir el porcentaje de utilidad por 
proyecto, que actualmente ronda entre el 8 y el 10% del monto total. En enero de 2024, el Índice 
Nacional de Precios al Productor (INPP) registró un aumento anual del 2.72% en la industria de 
la construcción. Se prevé que la industria registre un crecimiento del 12% en facturación en 2024. 
 
Con diálogo constante, la unidad del sector de la construcción se logra en Puebla: CMIC 

(2024-02-19, Redacción, Lo de Hoy PUE (Sitio), )  

Gustavo David Vargas Constantini, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción de Puebla (CMIC), destacó la importancia del diálogo constante, la colaboración 
fructífera y el trabajo en equipo para la unidad del sector de la construcción en la entidad. En el 
marco de los "Diálogos para el futuro de la construcción en México", Vargas Constantini subrayó 
la necesidad de aprovechar el potencial de la industria de la construcción para impulsar el 
desarrollo económico y social de México. También se discutieron temas como la necesidad de 
mejorar la calidad de la construcción, la capacitación de los trabajadores y la colaboración entre 
los distintos actores del sector. 
 
Hacen felices a niños y niñas queretanos 

(2024-02-19, Redacción, El Diario de Querétaro QRO (sitio), )  

El Centro de Atención Infantil (CAl) 2 en Querétaro ha recibido juegos infantiles de recreación 
para beneficiar a 174 niños. El donativo de 426 mil 177 pesos fue entregado por el voluntariado 
de Embajadoras DIF y recibido por Car Herrera de Kuri, presidenta del Patronato del Sistema 
Estatal. El presidente del Comité Directivo de la CMIC Querétaro, Óscar Hale Palacios, estuvo 
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presente durante el acto protocolario. Los padres de familia expresaron su agradecimiento por el 
apoyo a sus hijos en el centro. 
 
Recibe SEDIF juegos recreativos para el CAI 2 

(2024-02-19, Alberto Domingo, La Lupa MX QRO (sitio), )  

El embajador de México en Cuba, Óscar Hale Palacios, se reunió con el presidente cubano, 
Miguel Díaz-Canel, para discutir la situación en la isla. Hale Palacios expresó su apoyo a las 
reformas económicas y sociales del gobierno cubano, así como su disposición a fortalecer las 
relaciones bilaterales. Por su parte, Díaz-Canel agradeció a México por su solidaridad y se 
comprometió a reforzar la cooperación en áreas como la salud, la educación y la cultura. La 
reunión se llevó a cabo en el marco de la visita de Hale Palacios a Cuba, que incluyó encuentros 
con funcionarios cubanos y empresarios mexicanos. A nombre de las madres y padres de familia, 
la señora Stephany Álvarez Rodríguez reconoció las acciones en conjunto del SEDIF para lograr 
las mejoras de este centro, los esfuerzos para apoyar en la labor educativa y las muestras de 
cariño hacia sus hijos. Del mismo modo, las autoridades estatales realizaron un recorrido por el 
área de juegos y agradecieron el donativo por 426 mil 177 pesos. Asistieron, el comisionado de 
Entidades Paraestatales, Gerardo de la Garza Pedraza; la coordinadora de los Centros de 
Atención Infantil 1 y 2, Laura Paniagua García; el presidente del Comité Directivo de la CMIC 
Querétaro, Óscar Hale Palacios; y los empresarios Vicente Cervantes Blanco, Iván Gutiérrez Díaz 
y Enrique Díaz Leal. 
 
DIPUTADA Martha Guadalupe Martínez Ruíz analiza Ley de Obra Publica con CMIC 

(2024-02-19, Redacción, El Sol de Chiapas (sitio), )  

La diputada Martha Guadalupe Martínez Ruíz participó en una reunión en la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Chiapas, junto con la diputada Karina 
Margarita del Río Zenteno. El encuentro, presidido por el Ingeniero Carlos Gutiérrez Morales, 
Vicepresidente de Sector Obras Públicas de la CMIC, tuvo el objetivo de discutir asuntos 
relacionados con la construcción en Chiapas y la Ley de Obras Públicas. La diputada Martínez 
Ruiz reafirmó el compromiso de la Sexagésima Octava Legislatura de trabajar en colaboración 
con diferentes instituciones para el bienestar del pueblo de Chiapas, destacando la importancia 
del diálogo para encontrar soluciones a las problemáticas de la sociedad. 
 
Eligen a nuevo presidente del CMIC en Juárez 

(2024-02-19, El Diario de Juarez, Mayra Selene González , El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )  

Fernando Suarez ha sido elegido como el nuevo presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) delegación Ciudad Juárez, sustituyendo al ingeniero Jorge 
Bermúdez. Suarez se centrará en fortalecer la CMIC, participar en la agenda pública del gobierno 
y atraer más socios. También se enfocará en mejorar la capacitación y la competitividad de los 
socios mediante el uso de herramientas tecnológicas avanzadas. La inversión en infraestructura 
en Ciudad Juárez ha sido fuerte, con desarrollos industriales, habitacionales y comerciales en 
toda la ciudad. La elección se llevó a cabo mediante votación digital de los 108 afiliados. 
 
PUNTO DE VISTA | Carreteras, en el abandono 

(2024-02-19, Filiberto Vargas Rodríguez, Formato 7 VER (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Jorge Rafael 
Alardín Córdova, ha advertido que la red carretera del estado de Veracruz se encuentra en grave 
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riesgo debido a la cancelación de los trabajos de mantenimiento por parte de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). Esta cancelación se debe a la decisión 
de la Secretaría de Hacienda de reservar los 11 mil millones de pesos asignados para el 
mantenimiento de las carreteras. Alardín ha pedido a las autoridades que reviertan esta decisión, 
ya que la cancelación de los recursos en pleno año electoral refleja una falta de sensibilidad 
política y de compromiso institucional. Además, ha señalado que las empresas constructoras que 
habían participado en las licitaciones ya han sido notificadas de la cancelación, lo que les ha 
ocasionado pérdidas económicas. Esta cancelación del programa de mantenimiento de 
carreteras se suma a la suspensión de 380 licitaciones por parte de la SICT, lo que pone en 
riesgo la red carretera del estado de Veracruz. 

Entorno Político VER (sitio), Política al Día VER (Sitio),  
 
Adquieren 20 mujeres conocimiento en electricidad 

(2024-02-19, Redacción, NVI Cuenca OAX (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción delegación Oaxaca ha concluido el 
taller "Mujeres a la obra", en el que 20 mujeres adquirieron conocimientos en electricidad para 
alcanzar una autonomía económica. El taller fue organizado con el apoyo de la Secretaría de las 
Mujeres de Oaxaca y la Secretaría de Infraestructura y Comunicaciones. Las participantes se 
capacitaron en temas de cálculo de conductor, selección de tierra física y la interpretación de un 
diagrama unifilar. La diputada local, Liz Hernández Matus, destacó la importancia de estos 
talleres para empoderar a las mujeres y brindarles oportunidades de empleo en la construcción. 
 
Recibe SEDIF juegos recreativos para el CAI 2 de Querétaro 

(2024-02-19, Redacción, Voz Imparcial QRO (Sitio), )  

El patronato del Sistema Estatal DIF, liderado por Car Herrera de Kuri, ha recibido un paquete de 
juegos recreativos donados por el voluntariado de Embajadoras DIF. Estos juegos, que han sido 
instalados en el Centro de Atención Infantil 2, beneficiarán a cerca de 174 niños y niñas. El 
donativo, valorado en 426,177 pesos, fue agradecido por las autoridades estatales, incluyendo al 
presidente del Comité Directivo de la CMIC Querétaro, Óscar Hale Palacios. A través de esta 
iniciativa, el DIF Estatal busca mejorar el desarrollo de los niños y niñas, proporcionando juegos 
infantiles modernos y seguros. 
 
CMIC Puebla advierte del mal estado en carreteras federales que atraviesan el estado 

(2024-02-19, Redacción, Carlos Martín Huerta PUE (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Puebla ha advertido que 

las carreteras federales del estado se encuentran en mal estado y necesitan mantenimiento. Su 
presidente, Gustavo Vargas Constantini, ha señalado que la falta de mantenimiento ha provocado 
baches, grietas y hundimientos, poniendo en riesgo a los automovilistas. La CMIC ha presentado 
proyectos al gobierno federal para el mantenimiento de las carreteras, pero aún no ha habido 
respuesta. Vargas Constantini también ha solicitado que las empresas constructoras locales sean 
consideradas para estos proyectos. 
 
Diputada Martha Guadalupe Martínez Ruíz analiza Ley de Obra Publica con CMIC 

(2024-02-19, Redacción, Libertad en Chiapas CHIS (Sitio), )  

La diputada Martha Guadalupe Martínez Ruíz participó en una reunión en la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Chiapas, junto con la diputada Karina 
Margarita del Río Zenteno, para discutir asuntos relacionados con la construcción en la entidad. 
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Martínez Ruiz destacó la importancia de la coordinación entre la Sexagésima Octava Legislatura 
y las diferentes instituciones para el bienestar del pueblo de Chiapas. También se discutieron 
cuestiones relacionadas con la Ley de Obras Públicas para futuros trabajos legislativos en 
beneficio del sector de la construcción. 
 
Cancelan en Puebla 13 procedimientos de mantenimientos de red carretera 

(2024-02-19, Redacción, Urbeconomica (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) canceló 13 licitaciones 
para proyectos de infraestructura en Puebla, incluyendo la reconstrucción del Puente Venustiano 
Carranza, debido a la falta de presupuesto. La Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción en Puebla (CMIC) informó que se retiraron 11 mil millones de pesos que se habían 
autorizado para estos proyectos. La cancelación de las licitaciones implica que no se realizarán 
obras de señalización, re-encarpetado, bacheo, barreras de protección, deshierbe, limpieza de 
cunetas y alcantarillado, barreras de protección y revisión de puentes, entre otras acciones de 
mantenimiento. La CMIC advirtió que una red de infraestructura mal conservada puede aumentar 
los costos de transporte, reducir la eficiencia logística, afectar la seguridad vial y disminuir la 
atracción de inversiones. 
 
OFRECEN VACANTES EN CHELEN Y CHICXULUB POR VEDA DE MERO 

(2024-02-19, Redacción, Yucatán Bajo la Lupa YUC (sitio), )  

El gobierno de Yucatán, en colaboración con la Secretaría de Fomento Económico y Trabajo 
(Sefoet), el Servicio Nacional de Empleo Yucatán (Sney) y la Cámara de la Industria de la 
Construcción (CMIC), ha organizado dos ferias de vinculación laboral para ayudar a los 
pescadores durante la veda del mero. Las ferias, que se llevarán a cabo en las comisarías de 
Chelem y Chicxulub Puerto, ofrecerán más de 400 vacantes en los sectores de la construcción y 
de comercio y servicios. Entre las empresas participantes se encuentran Torniyuc, Sopori, 
Macropay, Bodega Aurrerá, Astilleros de Progreso, Iassa, Farmacias YZA, Grupo Promotora 
Residencial, Agencia Aduanal del Valle y G500, así como las bolsas de trabajo del Ayuntamiento 
de Progreso y del Sney. Raúl Asís Monforte González, Presidente de la CMIC, expresó su 
interés en continuar trabajando con las autoridades para promover el empleo formal y digno en 
Yucatán. 
 
Eligen a nuevo presidente del CMIC en Juárez 

(2024-02-19, El Diario de Juarez, Mayra Selene González , El Diario de Parral CHIH (sitio), )  

Fernando Suarez ha sido elegido como presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC) en Ciudad Juárez, reemplazando a Jorge Bermúdez. En su plan de 
trabajo, Suarez se centrará en atraer más socios, fortalecer el área de capacitación y participar 
en la agenda pública del gobierno. Además, buscará ejecutar nuevos proyectos incluyentes para 
los afiliados y fortalecer la fortaleza institucional de la CMIC. Suarez destacó la inversión en 
infraestructura en Ciudad Juárez, con desarrollos industriales, habitacionales y comerciales en 
toda la ciudad. La elección se llevó a cabo mediante votación digital de los 108 afiliados. En su 
informe de actividades, Bermúdez destacó el fomento de las condiciones para el desarrollo de la 
construcción en la ciudad, la interrelación entre gobierno y organismos empresariales y la 
generación de empleo. 
 
Lamenta CMIC Jalisco abandono en carreteras federales 
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(2024-02-19, Jorge Velazco, El Informador JAL (sitio), )  

La delegación Jalisco de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha 
criticado la falta de inversión en la infraestructura carretera federal por parte de las autoridades 
federales. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) reservó $11 mil millones de pesos 
destinados al programa de "Reconstrucción y Conservación de Carreteras", lo que significa que 
no habrá fondos suficientes para el Plan Nacional de Conservación de Carreteras en 2024. Esta 
falta de inversión ha llevado a un deterioro de la infraestructura, lo que afecta la seguridad de los 
usuarios y la competitividad de las industrias del país. La CMIC ha expresado su preocupación 
por la transferencia de la responsabilidad del mantenimiento de ciertos tramos carreteros a 
ingenieros de la SEDENA, lo que podría aumentar el número de accidentes de carretera y afectar 
la economía. La CMIC ha instado a las autoridades a reconocer la experiencia y competencia de 
la industria de la construcción y a colaborar con el sector privado para garantizar el mantenimiento 
de la infraestructura nacional. 

El Sur GRO (sitio), El Informador JAL (sitio),  
 
Prevén que 2024 será un buen año para la construcción; incluye vivienda: CMIC 

(2024-02-19, Redacción, Net Noticias CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Juárez, 
Jorge Bermúdez, pronostica un buen año para la construcción en 2024, especialmente en el 
sector de la construcción habitacional. Atribuye esta demanda a la regularización de predios, uso 
de suelo y permisos de construcción. Además, Bermúdez destaca los cambios realizados por el 
Infonavit para enfrentar los aumentos en los precios de las viviendas, lo que puede tener un 
impacto positivo en el mercado. Se espera un crecimiento en la construcción de residencias de 
mediana altura. 
 
Acusan falta de mantenimiento en las carreteras 24 Horas 

(2024-02-20, Redacción, Lado MX OAX (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) se mostró preocupada por la 
cancelación de las licitaciones del Programa Nacional de Carreteras 2024. Esto después de que 
aseguró que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) retiró el 
programa para restauración de vías terrestres de este año. La CMIC representante de nueve mil 
empresas del sector, señaló que el buen mantenimiento de la Red Nacional de Carreteras es la 
base para el desarrollo de la economía del país. 
 
SE REGISTRA BELTRONES EN JUNTA LOCAL DEL INE 

(2024-02-20, Redacción, Expreso SON (sitio), )  

Una información que puede ser motivo de preocupación es la que emitió la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC) sobre las condiciones de las carreteras en el país. 
Básicamente se trató de una alerta por el deterioro significativo que tendría la infraestructura de 
transporte del país, originado por la falta de inversión del Gobierno federal. A través de un 
comunicado, la CMIC señala que una red carretera en mal estado incrementa los costos de 
transporte, reduce la eficiencia logística, afecta la seguridad vial y disminuye la atracción de 
inversiones nacionales y extranjeras. 
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